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ANUNCIA MANOLO 5 MIL MILLONES 
DE PESOS PARA OBRAS SOCIALES

FACTOR

ARTEAGA, COAH.- Al fir-
mar el acuerdo estatal 
de Mejora Coahuila, el 

gobernador Manolo Jiménez 
Salinas anunció una bolsa de 
alrededor de cinco mil millones 
de pesos para obras sociales 
de agua, drenaje, pavimento, 
electrificación, techos, cuartos 
y escuelas, entre otras. 

“Reafirmamos nuestro com-
promiso de seguir trabajan-
do cercanos a nuestra gente 
más vulnerable. Trabajando 
en equipo con las alcaldesas, 
alcaldes, secretarios, empre-
sarios y organismos de la so-
ciedad civil a través de nuestra 
gran estrategia social Mejora 
Coahuila y con una inversión 
conjunta de cinco millones 
de pesos vamos a desarrollar 
grandes proyectos, programas 
y obras en los 38 municipios 
de nuestro estado. Aquí nadie 
se queda atrás, todos vamos 
juntos pa’ delante a pasos de 
gigante”, resaltó. 

Este importante acuerdo lo 
firmaron, además, Paola Rodrí-
guez López, presidenta hono-
raria de Inspira Coahuila; Lilia-
na Salinas Valdés, presidenta 
honoraria del DIF Coahuila; 
Gabriel Elizondo Pérez, coor-
dinador general de la estrate-
gia Mejora Coahuila; Luz Elena 
Morales Núñez, diputada pre-
sidenta de la Junta de Gobier-
no del Congreso local; Miguel 
Felipe Mery Ayup, magistrado 
presidente del Tribunal Supe-

rior de Justicia del Estado; al-
caldesas y alcaldes de todas 
las regiones; integrantes del 
gabinete legal y ampliado; 
miembros de la sociedad civil 
organizada, diputadas y dipu-
tados federales y locales.

“Nosotros hicimos un com-
promiso con nuestra gente de 

seguir trabajando cercanos, 
y gracias a este gran equipo 
de Mejora Coahuila lo hemos 
logrado”, mencionó, y agregó 
que el objetivo de este gran 
proyecto es tener una herra-
mienta, una estrategia trans-
versal que permita eficientar 
los recursos y los esfuerzos 

que se tienen, todos enfoca-
dos para ayudar a las y los 
coahuilenses.

Manolo Jiménez informó que 
aproximadamente por el mes 
de marzo, iniciarán a deto-
nar los principales proyectos, 
programas y obras, así como 
las entregas de patrullas, las 

entregas de tractores, de am-
bulancias, de camiones reco-
lectores y que, de esa manera, 
se irán desdoblando todos los 
temas que se han platicado en 
conjunto con las alcaldesas y 
alcaldes, y que son compro-
misos que se hicieron con la 
gente.

Agradeció a las alcaldesas 
y alcaldes de prácticamente 
todo el estado por sumarse a 
esta firma de acuerdo, y resal-
tó la importancia de este día 
ya que se podrán fusionar es-
fuerzos y recursos para sacar 
adelante las necesidades de la 
gente de cada uno de los mu-
nicipios.

Reconoció a todos los acto-
res que participaron en esta fir-
ma de acuerdo por la madurez 
política mostrada, y porque la 
gran mayoría han sabido po-
ner en el punto central y como 
punto de encuentro a sus res-
pectivos municipios, más allá 
de que se pongan o se inter-
pongan los colores del partido.

Jiménez Salinas destacó que 
en conjunto con la CONAGUA, 
se harán inversiones históricas 
en el tema del agua, pero que 
además se pondrán en marcha 
diferentes proyectos de salud, 
al que se le están invirtiendo 
una cantidad importante de 
recursos.

En ese sentido, recordó que 
se han rehabilitado los 133 
centros de salud de las colo-
nias barrios y ejidos de todos 
los municipios, en los que se 
tienen entre el 85 y el 90 por 
ciento de medicamentos; que 
se instaló el Centro de Tele-
medicina, y que se entregó la 
Tarjeta de la Salud Popular con 
la que los beneficiarios pue-
den acceder a medicamentos, 
operaciones, consultas, aná-
lisis, estudios completamente 
gratuitos.

Junto a alcaldesas y alcaldes de la entidad, firman el Acuerdo Mejora Coahuila
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FIRMA CONVENIO CEAS Y TECNOLÓGICO
NACIONAL DE MÉXICO REGIÓN CARBONÍFERA

PREPARAN YA EDICIÓN 34 DE LA CABALGATA 
SANTO DOMINGO - SABINAS

CRisTinA FlORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Con un pro-
pósito claro y urgente en torno 
al cuidado del agua, la mañana 
de este jueves 13 de febrero se 
llevó a cabo la firma de un con-
venio de colaboración entre la 
Comisión Estatal de Aguas y Sa-
neamiento (CEAS) y el Tecnoló-
gico Nacional de México Región 
Carbonífera. En el acto estuvie-
ron presentes el director general 
de CEAS, ingeniero José Lauro 
Villarreal Navarro, y el director 
del Tecnológico doctor Luis Car-
los Longares Vidal, además de 
docentes y estudiantes de la 
institución educativa.

Este convenio representa 
una alianza estratégica que 
permitirá a los estudiantes de 
ingeniería química y de otras 
disciplinas aplicar sus conoci-

mientos en soluciones reales 
relacionadas con el tratamiento, 

reciclaje y optimización del uso 
del agua.

CRisTinA FlORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Régulo Zapa-

ta Jaime, uno de los precursores 
de la cabalgata Santo Domin-
go-Sabinas, visitó la presidencia 

municipal para extender con 
anticipación la invitación al al-
calde Feliciano “Chano” Díaz a 
este importante evento anual. 
La cabalgata, que recorre el 
camino de los fundadores de 
La Hospitalaria, iniciará el 29 de 
agosto con la tradicional Noche 
Mexicana y dará inicio formal el 
30 de agosto para culminar el 5 
de septiembre.

Zapata Jaime destacó que 
el presidente municipal dialo-
gará con el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas sobre el 
tema de la seguridad, aspecto 
primordial para el desarrollo 
de esta travesía. Además, en-
fatizó que esta será la edición 
número 34 de la cabalgata, la 
cual ha continuado de manera 
ininterrumpida desde su crea-
ción en 1992, incluso durante 
la pandemia.
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EN EQUIPO TRABAJAREMOS POR EL TREN 
DE PASAJEROS DE SALTILLO: JAVIER DÍAZ

ALARMANTE SITUACIÓN  POR INCENDIOS PROVOCADOS EN MM

HéCTOR HeRReRA / FACTOR
SALTILLO, COAH.- El alcalde 
Javier Díaz González celebró 
el anuncio de la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, de traer a Saltillo el tren 
de pasajeros y señaló que ha-
brá total colaboración por par-
te del Ayuntamiento junto con 
el gobierno del Estado para 
esta obra que beneficiará a 
las y los saltillenses.

Detalló que, con el respal-
do del gobernador Manolo 
Jiménez, se han sostenido ya 
diversas reuniones de trabajo 
con las autoridades federales 
para el trazo de la ruta de este 
tren, en lo que será el tramo 
Saltillo-Nuevo Laredo.  

“La coordinación es primor-
dial y este es un claro ejem-

plo que al final de cuentas va 
a impactar positivamente en 

mejorar la calidad de vida de 
las y los saltillenses, porque 
en un futuro puede contribuir 
a que la gente pase menos 
tiempo en el tráfico y más 
tiempo con sus familias”, dijo 
el alcalde de Saltillo.

Mencionó que la próxima 
semana personal del gobierno 
Federal visitará la ciudad para 
analizar el derecho de vía 
donde habrá de desarrollarse 
el proyecto que arrancará en 
el mes de julio, de acuerdo a 
lo anunciado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum.

“Algo que queremos mos-
trarles es la importancia para 
aprovechar y que pudiera ser 
un tren interurbano que genere 
movilidad entre diferentes sec-
tores de la región”, dijo el pre-
sidente municipal.

FACTOR
MÚZQUIZ, COAH.- La situa-
ción en el municipio de Múz-
quiz se ha vuelto alarmante 
debido a los múltiples incen-
dios provocados, especial-
mente los que afectan los pas-
tizales. En lo que va del año, 
se han registrado un total de 
85 incendios de este tipo, lo 
que ha encendido las alarmas 
de las autoridades locales.

Victor Guajardo Loo, titular 
de Protección Civil en el muni-
cipio, señaló que la constante 
atención a estos incendios ge-
nera el riesgo de una tragedia 
aún mayor, ya que los recur-
sos y personal están compro-
metidos en sofocar las llamas, 
lo que podría dificultar la res-
puesta ante emergencias ma-
yores.

Guajardo Loo hizo un llama-

do a la ciudadanía para que 
colaboren en la identificación 
de los responsables de estos 
incendios, que a pesar de no 
estar relacionados con fenó-
menos naturales como el efec-
to lupa, son claramente causa-
dos de forma intencional. “Es 
fundamental que la gente gra-
be a las personas que estén 
provocando estos incendios 

para que podamos dar con los 
responsables y evitar que la 
situación empeore”, indicó el 
funcionario.

En los últimos días, el mu-
nicipio ha sufrido una serie 
de incendios que van desde 
la zona de Barroterán hasta 
Múzquiz, incluyendo locali-
dades como La Mota y Pa-
laú.

PÁG. A4

JORNADA 7 DEL CLAUSURA 2025 DE LA LIGA MXJORNADA 7 DEL CLAUSURA 2025 DE LA LIGA MX

CRisTinA FlORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Un des-
cuido, un momento de dis-
tracción, y la vida de un niño 
estuvo en riesgo. Pablo Daniel 
“N”, un pequeño de apenas 2 
años ingresó de emergencia 
a la Unidad de Medicina Fa-
miliar del IMSS, clínica 23 en 
Sabinas, tras haber ingerido 
accidentalmente una pastilla 
de Clonazepam. Según la in-
formación proporcionada por 
las autoridades, el menor pre-
sentó síntomas de vértigo, lo 
que alertó al personal médico 
y determinó su traslado inme-

diato al IMSS de Nueva Rosita, 
donde quedó bajo observa-
ción. Afortunadamente el niño 
recibió atención oportuna.

Este caso vuelve a poner 
sobre la mesa un problema 

silencioso pero recurrente: la 
falta de precaución con los 
medicamentos en casa. El Clo-
nazepam es un fármaco utiliza-
do para tratar convulsiones y 
ataques de pánico. PÁG. B1
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SE INTOXICA EN SABINAS MENOR DE DOS AÑOS CON CLONAZEPAM EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO
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Nadie debiera darse 
por sorprendido al 
ver los resultados 

del reporte 2024 sobre la 
percepción de corrupción 
que realiza Transparen-
cia Internacional y que 
ubica a México no solo en 
los peores lugares de su 
ranking mundial, sino en 
deterioro, acentuado en 
los últimos años. El resul-
tado contradice al régi-
men y es una llamada de 
atención al conjunto del 
país.

Toda solución a un pro-
blema empieza por re-
conocerlo. Peña Nieto lo 
hizo, pero no de la mejor 
manera al invocar su ori-
gen cultural. Despertó la 
indignación porque sus 
palabras fueron entendi-
das como complacencia 
o herencia maldita sobre 
la que nada hay que ha-
cer. Esta tesis sugiere que 
corruptos nacimos, cre-
cimos y así seguiremos. 
Esta idea no podía venir 
de un mandatario con 
una reputación tan des-
compuesta.

La indignación por la 
venalidad fue una de las 
razones que llevaron al 
poder a López Obrador; 
el descontento fue de tal 
magnitud que su triunfo 
se acompañó de una só-
lida mayoría en el Con-
greso. El presidente tenía 
el mandato, liderazgo, 
fuerza institucional y el 
acompañamiento de la 
sociedad para empren-
der un cambio que diera 
curso a una nueva reali-
dad. No fue así porque se 
politizó, porque la lucha 
contra la corrupción fue 
un ardid para prevale-
cer e imponerse a todos, 
un recurso para minar 
al adversario y recrear 
la impunidad hacia los 

propios. Además, se colo-
nizaron, anularon o des-
truyeron las instituciones 
que tenían que ver con la 
contención o sanción a la 
venalidad. Todos enten-
dieron el juego, para los 
de casa gracia, para los 
de enfrente, persecución y 
descrédito.

Debe destacarse que el 
índice de Transparencia 
es de percepción, no es 
una medición específica 
de los actos o conducta 
corruptos. De cualquier 
manera, sus resultados 
se convalidan al ser una 
metodología común en los 
180 países donde se apli-
ca. México es el peor cali-
ficado en la OCDE y uno 
de los peores de Latinoa-
mérica. Los datos repre-
sentan una abrumadora 
evidencia de que el país 
es uno de los más corrup-
tos, a la vez que el régi-
men afirma lo contrario y 
a partir de la elección de 
juzgadores presume ser el 
país más democrático de 
la tierra.

Es preciso destacar que 
muchos de los rubros de 
medición de la corrupción 
que realiza Transparen-
cia no se aplican a deci-
siones o actos del gobier-
no nacional, la mayoría 
refieren al ámbito local, 
a cargo de autoridades 
municipales y estatales. 
Para efectos prácticos la 
situación es la misma, 
Morena gobierna 24 de 
las entidades y la mayo-
ría de los municipios más 
poblados.

La corrupción en Méxi-
co persiste y no solo eso, 
ha evolucionado y adap-
tado a las nuevas cir-
cunstancias. Los grandes 
empresarios son los bene-
ficiarios del nuevo estado 
de cosas, a ellos se suma 

una nueva clase que se ha 
enriquecido a partir de 
la discrecionalidad en la 
asignación de contratos 
de servicios y obra públi-
ca. La pérdida de trans-
parencia propicia corrup-
ción y que la licitación o 
concurso para seleccionar 
proveedores se haya per-
vertido o desaparecido.

La mayor derrota para 
combatir la corrupción 
la representa el cinismo, 
cuando se miente abier-
tamente sobre logros 
inexistentes, falsedad que 
se asocia a objetivos polí-
ticos o existe impunidad 
a quien incurre en una 
conducta corrupta por 
razones de afinidad po-
lítica. Así, la corrupción 
adquiere carta abierta 
frente a la ausencia de 
sanción legal. La sanción 
social casi siempre corre 
a cuenta de los medios y 
de las organizaciones de 
la sociedad civil, ambos 
han sido descalificados 
por el régimen y difícil-
mente tienen la fuerza de 
denuncia para imponer 
un cambio.

La impunidad preva-
lece y el deterioro insti-
tucional conduce al peor 
de los destinos, como se 
corrobora con el aumento 
en la presencia del crimen 
organizado en gobiernos 
locales y municipales, y 
la colusión con algunas 
autoridades federales. 
La lucha contra la im-
punidad es la madre de 
todas las batallas, tarea 
de todos en todos los fren-
tes. El problema es que 
la denuncia, un recurso 
indispensable, desalen-
tada por la indolencia 
y en ocasiones la perse-
cución desde el poder. El 
Estado debe combatir la 
corrupción con la ley en 
la mano, situación com-
plicada por el deterioro o 
desaparición de las insti-
tuciones responsables en 
su prevención, denuncia 
y sanción.

El reporte de Trans-
parencia Internacional 
no deja de plantear una 
dolorosa paradoja: el ré-
gimen que ganó el poder 
con el mandato popular 
de combatir la corrup-
ción haya llevado al país 
a una situación todavía 
peor… quizá por largo 
tiempo.

Me junté con Pli-
nio en 1989 y 
como nuestro 

amor requería privaci-
dad, puse a mamá en 
el cuartito que por años 
había resguardado la 
herramienta del jardín. 
No era tan chiquito, te-
nía un respiradero y le 
había puesto un venti-
lador de pedestal para 
que aguantara los calo-
res caniculares. La casa 
era enorme. Papá había 
trabajado años en La 
Compañía Minera Mé-
xico. Mamá no era vieja, 
apenas tenía cincuenta, 
pero como era diabética, 
le faltaba una pierna y 
tres dedos de su mano de-
recha. Al principio la tu-
vimos con nosotros, pero 
cuando empecé a ver que 
ya no podía hacer torti-
llas y menos ayudarme 
en los quehaceres de la 
casa, Plinio me dijo que 
mejor le preparáramos 
un rinconcito por ahí. 
Teníamos el cuarto de 
huéspedes, pero seguido 
venían amigos nuestros 
a pasar fines de sema-
na con nosotros y pues 
no me gustaba que ella 
viera las trasnochadas 
llenas de cerveza, mari-
huana y sexo. Tampoco 
me gustaba que vieran a 
esa vieja llena de costras 
y medio ciega deambu-
lar por la casa.

Un día que llegué de 
Merco, donde trabaja-

ba de cajera, encontré a 
mamá tirada en un lado 
de la taza del baño, llo-
raba y sangraba de su 
oreja izquierda. Mi hom-
bre estaba sentado en un 
sillón y sin más me dijo 
que mamá había ido al 
baño sola, que no había 
alcanzado a llegar bien 
y que había ensuciado 
todo. Al igual que él me 
indigné pues en media 
hora llegarían unos ami-
gos y yo aún no prepara-
ba la cena. A como pude 
levanté a mamá y ya en 
el jardín le di un regade-
razo nomás para quitarle 
la mierda. La metí en su 
cuarto y le dije que deja-
ra de hacer pendej**** y 
que me ocuparía el resto 
de la noche.

Justo a las tres de la 
madrugada apareció en 
la sala encontrándome 
en el sexto cigarrillo de 
yerba y a Plinio tenien-
do sexo con nuestras vi-
sitas.

-Quiero que vengan 
tus hermanos, me dijo 
con sus ojos brillosos.   

-No seas tonta Orvilia, 
mis hermanos no ven-
drán desde Acuña nomás 
para oír tus necedades.

-Voy a cambiar el tes-
tamento, Julia. Ya no 
eres la misma.

-Sí que es una burra-
da lo que piensas. Ellos 
viven bien y con su fa-
milia. ¿quieres quitarme 
la casa? Antes te estran-

gulo, mamá, ¿Quién te 
echará de menos? Plinio 
tiene buenos contactos, 
y ni mis hermanos que-
rrán meter mano, así 
que apacíguate y ve a tu 
cuarto. 

La vi ir llorando en la 
silla de ruedas y yo es-
cupiendo en su macetero 
favorito de margaritas 
secas.

Un día encontré a 
mamá muerta en la ala-
cena. Se había tomado 
de un sólo trago el ve-
neno para ratas. No sé 
cómo será morir así, 
pero seguro se retorció 
como lo que era, un pes-
tilente roedor. 

Con las investigacio-
nes se descubrió que Or-
vilia, mamá de Julia, o 
July Love, como me de-
cía de niña, tenía días 
sin comer, sin bañar y 
vivía en un cuarto in-
festado de mierdas con 
gusanos, orines evapo-
rados y ropa sucia... 
¿fui mala? El periódico 

el Tranchete, el Zócalo y 
las noticias me pintaron 
como la peor mujer del 
mundo. No me acusaron 
de asesinato, pues ella se 
había suicidado solita, 
pero sí de abandono. Pli-
nio pagó y no pisé cárcel.

Orvilia, la mujer que 
quiso desheredarme sin 
lograrlo, no fue velada 
ni visitada por mis her-
manos que ni presentes 
en el entierro estuvieron. 
Sabía que así sería pues 
ellos habían escapado a 
tiempo. De hecho, ni yo 
fui y es tiempo que no sé 
ni donde está enterrada.

Plinio y yo nunca tu-
vimos hijos, él sabía que 
eso pasaría. Desde un 
inicio y en confianza le 
había dicho que mamá 
me había llevado a Múz-
quiz, siendo yo como de 
ocho años, para que me 
quitaran eso que ella de-
cía, era “El corazón del 
diablo”. Me castró de 
niña y me puso en ma-
nos de un grupo gnóstico 

que venía de Guadalaja-
ra y que se había esta-
blecido en Barroterán. 
Desde niña serví a un 
hombre que según mamá 
era el elegido. Me abu-
saba. Me ponía desnuda 
frente a todos, me acos-
taba en el suelo y descal-
zo me pisaba la cara y le 
decía a la congregación 
que así se pisaría la ca-
beza del dragón. Desde 
el suelo miraba a mamá 
ahí sentada y sonriendo. 
Entonces todos aplau-
dían y gritaban ¡El dia-
blo abajo!, pero yo no 
era el diablo y ese hom-
bre me ponía su planta 
del pie presionando más 
y más. ¡¡Soy Yoly Love, 
Yoly Love!!!, pero ella, 
poseída toda, no me oía. 
Entonces me llevaba a 
mí y a Rocío Alcocer, Ta-
nia Bribiesca y a Lupita 
Briones a su cuarto y así 
él se convertía en el ele-
gido al que habríamos de 
complacer. Cuatro niñas 
castradas y un hombre 
que nos golpeaba si no 
alabábamos su pequeña, 
sucia y pestilente esta-
tuilla de carne.

 Un día el supuesto lí-
der se fue y mamá se des-
encanto de sus profecías. 
Yo ya tenía dieciséis y un 
profundo odio a quien 
hacía mucho había deja-
do de ser mi madre. Fui 
su consentida por años. 
Me daba todo, pero co-
nocer a esos extraños la 

cambió. Ya no me decía, 
Te amo Yuly Love, ya no.

 No tengo hijos ni de-
seos sexuales. Soy una 
momia acompañada por 
un hombre que lejos de 
hartarse de verme sin 
expresiones a la hora 
de coger y de tener un 
humor diabólico, optó 
por quedarse. Sigo aquí 
en mi casa enorme y la 
recorro todos los días 
recordando a papá que 
murió intentando po-
nerme a salvo, pero que 
ella había matado mis-
teriosamente cuando 
intentó sacarnos de esa 
congregación.

Nueva Rosita y mi ca-
lle Sonora han sido mi 
todo y con todo y que 
mis hermanos habían 
huido abandonándo-
me en manos de mamá, 
nunca les guardé odios... 
¿Soy mala? No, no lo 
soy. Soy Julia viviendo 
en mi gran casa de la 
Independencia con un 
Plinio ciego al que llevo 
a comer bisquetes con 
café y a caminar para 
que se desaburra...  ¿soy 
mala? Yo les pregunto 
sin importarme de an-
temano que su respuesta 
sea afirmativa.

JUAN DE DIOS JASSO 
AREVALO 

EL VIAJERO VINTAGE 
@derechosreservadosin-

dautor
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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CIUDAD DE MÉXICO.- Co-
brar aranceles de 50% al acero 
y aluminio, como pretende el 
gobierno de Estados Unidos, es 
una sentencia de muerte para las 
empresas siderúrgicas de México 
en el mediano plazo. El investi-
gador de la Facultad de Negocios 
de la Universidad La Salle, Carlos 
Alberto Bautista, explicó a Publi-
metro que la decisión de aplicar 
dicho impuesto a partir del 12 de 
marzo próximo y aumentarlo de 
25% a 50%, pone en un riesgo de 
quiebra real a las acereras ubica-
das en territorio nacional.

Explicó que un ejemplo de 
lo que puede suceder a las com-
pañías de dicho sector está en la 
compañía Altos Hornos de Mé-
xico, que sobrevivió gracias a 
las exportaciones de acero hacia 
Estados Unidos; aunque, al final 
quebró por sus problemas finan-
cieros. Refirió que, en ese mismo 
sentido, la mayoría de las com-
pañías productoras de acero del 
país están ancladas y dependen de 
las exportaciones hacia EE. UU., 
lo cual representa una bomba de 
tiempo frente a los aranceles que 
pretende aplicar la administración 
del presidente Donald Trump.

Ello, refirió el especialista, de-

bido a que cobrar una tarifa de 
50% al acero y aluminio mexi-
cano, que llega al mercado esta-
dounidense, implica un encare-
cimiento inmediato –del mismo 
porcentaje– en tales materiales. 
En un caso hipotético, por cada 
100 mil dólares al acero mexica-
no, los importadores norteameri-
canos deberán pagar 50 mil dó-
lares adicionales de impuestos, lo 
que fácilmente saca del mercado a 
las empresas siderúrgicas mexica-
nas y a sus productos terminados.

El investigador de la Universi-
dad La Salle señaló que el objetivo 
de la Casa Blanca “es muy claro”: 
con la imposición de los aranceles 
busca eliminar a los competidores 
de las acereras de su país, sustituir 
las importaciones e impulsar a sus 
empresas, inversiones y empleos. 
“Durante mucho tiempo Estados 
Unidos ha tenido que competir 

con las importaciones de acero de 
Europa, Rusia, Kazajistán, China, 
India, Canadá y México. “Y esto 
ha obligado a que el precio del 
acero en Estados Unidos no sea 
muy alto, de calidad, que no es 
caro; por lo que se busca –con los 
aranceles– dejar de importar para 
que el propio acero norteamerica-
no sea el único que se venda allá”, 
dijo el especialista.

El problema para México es que 
las empresas siderúrgicas están 
atadas a las exportaciones hacia 
Estados Unidos y un impuesto de 
50% obligaría a muchas de ellas 
“a quebrar y desaparecer en el me-
diano plazo”, en los próximos me-
ses. Carlos Alberto Bautista alertó 
que el solo anuncio de los arance-
les y la eventual quiebra acereras 
en México implica caídas en in-
versiones, producción de acero y 
aluminio, y nuevos proyectos en 

el sector. Esto último traería –“de 
inmediato”– desempleo en la in-
dustria acerera nacional y familias 
enteras sin ingreso, cuyo impacto 
metería en graves problemas al 
mercado laboral del país, por el 
fenómeno de las deportaciones de 
migrantes en Estados Unidos, que 
necesitan trabajo.

Además, el choque psicológico 
y financiero de las medidas de EE. 
UU. contra el acero es un caldo de 
cultivo para el encarecimiento del 
dólar, que puede rebasar 21 pesos 
y generar una nueva escalada de 
inflación en México. Si ocurre 
este último escenario, “la tasa de 
inflación –que hoy se ubica en ni-
veles de 4.5%– puede superar 5% 
este año; además de un recorte en 
las expectativas de crecimiento 
de México, que puede pasar de 
una proyección de 1.5% del PIB 
a una recesión en 2025, es decir 
al decrecimiento económico”.  De 
acuerdo con el micrositio del go-
bierno mexicano datamexico.gob.
mx, la industria siderúrgica tiene 
presencia prácticamente en todo 
el país y en 11 estados de la Re-
pública se produce acero líquido.  
Entre entidades federativas desta-
can Coahuila, Michoacán, Nuevo 
León, Guanajuato y Veracruz, 
cuya producción combinada re-
presenta 80.5% del total nacional.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS. - En los 
últimos meses del gobierno de Joe 
Biden hubo un notable cambio en 
las acciones para frenar el trasie-
go de armas ilegales que salen de 
Estados Unidos: las operaciones 

de las autoridades se trasladaron 
de la tierra al aire, y se concentró 
más en la zona central estaduni-
dense que en la frontera con Mé-
xico, pero se olvidó de las armas 
largas, las más utilizadas por los 
grupos criminales.

Los datos oficiales del gobierno 

estadunidense sobre decomisos, 
a cargo de la Oficina de Aduanas 
y Protección Fronteriza (CBP, 
por sus siglas en inglés), mues-
tran que, de octubre a diciembre 
de 2024, los agentes de la CBP 
interceptaron mil 242 armas de 
fuego. Es decir, se decomisaron 

en promedio 414 armas cada mes 
durante el último trimestre del año 
pasado y en la mayoría de los ca-
sos se trató de “handguns” (armas 
cortas). Esos tres últimos meses 
de 2024 corresponden a los pri-
meros del año fiscal 2025, puesto 
que en Estados Unidos el periodo 

anual fiscal comienza el 1 de octu-
bre y termina el 30 de septiembre.

El cambio en esta operación 
significa un aumento de 76.6% 
en términos del ritmo con el que 
se realizaron los aseguramientos, 
pues en todo el año fiscal anterior 
(es decir, entre octubre de 2023 y 
septiembre de 2024) el asegura-
miento alcanzó 2 mil 813 armas 
que saldrían de Estados Unidos. 
Es decir, las autoridades estaduni-
denses consiguieron entonces sa-
car de circulación un aproximado 
de 234 armas cada mes.

Semejante aumento de los de-
comisos, sin embargo, no se ha 
visto reflejado en un mayor impe-
dimento para la llegada de armas 
largas a los cárteles que disputan 
los territorios estratégicos al in-
terior de México, tanto para el 
tráfico de drogas como de perso-
nas, lo que ha sido señalado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum al 
hablar de las negociaciones con el 
gobierno de Donald Trump por la 
imposición de aranceles a los pro-
ductos mexicanos de exportación.

Los cárteles consiguen su ar-
mamento en un mercado cuya 

oferta proviene en un 70% de 
Estados Unidos, según aseguró 
el actual gobernador Alfonso Du-
razo Montaño, en declaraciones 
cuando fungió como secretario de 
Seguridad y Protección Ciudada-
na del gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador. La Estrategia Na-
cional de Seguridad Pública es-
tablecía que cada año entraron a 
México cerca de 200 mil armas de 
origen estadunidense en el sexe-
nio pasado.

Muy por el contrario, los datos 
muestran que durante el periodo 
de octubre a diciembre de 2024, 
cuando el ritmo de los decomisos 
de la CBP se elevó más de 70%, 
en la frontera con México pasaron 
de asegurarse de un promedio de 
92.5 armas que pretendían ser in-
gresadas a Estados Unidos cada 
mes, a menos de 71.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
gobierno federal busca recuperar 
la producción de Petróleos Mexi-
canos (Pemex) y que los com-
bustibles mantengan sus precios 
al público, sin adquirir nueva 
deuda, sin recortes de personal y 
manteniendo la rectoría del Esta-
do sobre el petróleo y el gas. Así 
lo informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum, quien detalló que se 
realizará un saneamiento finan-
ciero a la empresa del Estado, el 
cual incluirá la reestructuración 
de su deuda y el pago a provee-
dores, así como inyección de re-
cursos.

La jefa del Ejecutivo federal 
agregó que, tan sólo en este año 
se destinarán 220 mil millones 
de pesos exclusivamente a ex-
ploración, perforación, extrac-
ción, refinamiento y distribución 
de combustibles. En tanto, su-
brayó que el contenido de agua 
y sal en el crudo que México ha 
exportado recientemente no pone 
en riesgo los cargamentos del 
petróleo que se vende a Estado 
Unidos.

El plan de trabajo de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) para el pe-
riodo 2025-2030 busca recuperar 
la producción de la paraestatal, 
pagar sus deudas, y que los com-
bustibles mantengan sus precios 
al público, informó la presidenta 
Claudia Sheinbaum. En la rueda 
de prensa se presentaron los seis 
pasos del Plan de Trabajo de Pe-
mex que consiste en garantizar 
reservas de petróleo por 10 años, 
para lo cual se invertirán 220 mil 
millones de pesos en 2025; una 
producción diaria de petróleo 
de un millón 800 mil barriles, y 
de gas en 5 mil millones de pies 
cúbicos diarios, para tener un 
ingreso de 5 billones de pesos; 
garantizar el abasto de gasolina, 
turbosina, diésel y gas, y mante-
ner el precio de la gasolina por 
debajo de los 24 pesos; recuperar 
la petroquímica; garantizar una 
logística segura en el traslado de 
combustibles en el país; y gene-
rar energías limpias.

Todos estos proyectos se reali-
zarán con el presupuesto propio 
de la paraestatal, sin adquirir 
nueva deuda, sin recortes de per-

sonal, y manteniendo la rectoría 
del Estado sobre el petróleo y el 
gas, enfatizó. Y queremos que 
el saneamiento financiero de 
Pemex que inició en el sexenio 
pasado, pues hoy sea todavía 
más profundo y permita, pues 
tener un Pemex para muchísimas 
generaciones en nuestro país. Y 
que la gasolina no crezca con los 
gasolineros fuera de lo que nos 
comprometimos que es que no 
aumente de precio en términos 
reales”, planteó.

Este saneamiento financiero 
de Pemex pasa por la reestruc-
turación de su deuda, del pago a 
proveedores, y de la inyección de 
recursos a la paraestatal por 220 
mil millones de pesos en 2025 
exclusivamente para la inversión 
en exploración, perforación, ex-
tracción, refinamiento y distribu-
ción de combustibles, expuso.

La Secretaría de Hacienda 
abrió un esquema financiero 
especial para pagarle a provee-
dores, y Pemex, digamos que 
este año inicia fresco para po-
der dedicar todo su presupuesto 
de egresos a la inversión. Y, por 
otro lado, la deuda financiera de 
Pemex también tiene un trata-
miento especial por parte de la 
Secretaría de Hacienda. Eso nos 
permite esta planeación que es-
tamos haciendo ahora, porque se 
aísla la deuda y hoy entran con 
dinero fresco más aparte nuevos 
mecanismos de inversión mixta 
que permiten a Pemex cumplir 
con sus obligaciones”, explicó 
Sheinbaum.

A la fecha, expuso la secretaria 
de Energía, Luz Elena González, 
Pemex ha pagado 75 mil millo-
nes de sus deudas con acreedores 
y en marzo se harán otros pagos 
adicionales a la llamada “deuda 
registrada”. Puntualizó que parte 
de la deuda de Pemex está en li-
tigio y no se puede liquidar hasta 
que se llegue a sentencias; y que 
hay un fondo de 136 mil millo-
nes de pesos para amortizar la 
deuda a largo plazo.

Expuso que se revisarán los 
contratos durante la aplicación 
de la reforma energética de 2013; 
sin embargo, a partir de ahora 
será Pemex la que tenga priori-
dad sobre dónde, cuándo y cómo 
explotar los hidrocarburos.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- 
El Departamento de Es-
tado de Estados Unidos 

se alista para designar como te-
rroristas a ocho organizaciones 
del crimen organizado en Amé-
rica Latina, incluyendo cinco 
cárteles mexicanos de la droga, 
informó el diario estadouni-
dense The New York Times. El 
diario, que cita a cinco funcio-
narios estadounidenses, seña-
la que la acción es inminente. 

Según esas fuentes, los cárteles 
mexicanos que serán incluidos 
son: el Cártel de Sinaloa, el 
Cartel Jalisco Nueva Genera-
ción (CJNG), el Cártel del No-
reste, la Familia Michoacana y 
los Cárteles Unidos. 

Además de estos grupos, se-
rían designados terroristas el 
Tren de Aragua, organización 
criminal venezolana; y la Mara 
Salvatrucha, o MS-13, fundada 
en Estados Unidos por migran-
tes salvadoreños, y el Clan del 
Golfo, grupo criminal colom-

biano. Las fuentes dijeron que 
la lista podría variar de aquí 
a que se haga la designación 
oficial. El pasado 20 de enero, 
apenas juró el cargo, el presi-
dente estadounidense Donald 
Trump firmó una orden ejecu-
tiva sobre designar terroristas a 
los cárteles, sin especificar. En 
cambio, sí mencionó específi-
camente al Tren de Aragua y la 
MS-13.

La orden da al secretario 
de Estado, Marco Rubio, dos 
semanas para hacer las desig-

naciones, previa consulta con 
miembros del gabinete. Según 
el Times, el anuncio podría 
darse esta misma semana. La 
orden señala que los cárteles 
“constituyen una amenaza para 
la seguridad nacional más allá 
de la que representa el crimen 
organizado tradicional” y que 
Estados Unidos “garantizaría 
la eliminación total” de los 
grupos.

La clasificación de los cár-
teles y estos grupos como te-
rroristas permite al gobierno 
de Estados Unidos imponer 
amplias sanciones económicas 
a los grupos y a las personas 
o entidades vinculadas a ellos. 
Las fuentes dijeron al Times 
que el Departamento de Estado 
ya informó a varios comités del 
Congreso de las próximas de-
signaciones. El Clan del Gol-
fo no había sido mencionado, 
pero, de acuerdo con una de 
las fuentes, habría sido agre-
gado por su rol en el tráfico 
de migrantes. El clan controla 
mayoritariamente la zona del 
Tapón del Darién, que conecta 
Sudamérica con Norteamérica 
y por donde cruzan miles de 
migrantes en camino a Estados 
Unidos.

EU clasificará como terroristas 
a 5 cárteles mexicanos: NYT

Aranceles del 50% al acero: sentencia de muerte para industria siderúrgica mexicana

Aumenta decomiso de armas en EU, pero las de alto calibre siguen llegando a México

Reestructuran Pemex para asegurar 
reservas; gasolina, por debajo de los $24



Junto a alcaldesas y alcal-
des de la entidad, firman el 
Acuerdo Mejora Coahuila

FACTOR

ARTEAGA, COAH.- 
Al firmar el acuer-
do estatal de Mejora 

Coahuila, el gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas anunció una 
bolsa de alrededor de cinco mil 
millones de pesos para obras 
sociales de agua, drenaje, pavi-
mento, electrificación, techos, 
cuartos y escuelas, entre otras. 

“Reafirmamos nuestro com-
promiso de seguir trabajando 
cercanos a nuestra gente más 
vulnerable. Trabajando en 
equipo con las alcaldesas, al-
caldes, secretarios, empresarios 
y organismos de la sociedad ci-
vil a través de nuestra gran es-
trategia social Mejora Coahuila 
y con una inversión conjunta de 
cinco millones de pesos vamos 
a desarrollar grandes proyec-
tos, programas y obras en los 
38 municipios de nuestro esta-
do. Aquí nadie se queda atrás, 
todos vamos juntos pa’ delante 
a pasos de gigante”, resaltó. 

Este importante acuerdo lo 
firmaron, además, Paola Rodrí-
guez López, presidenta honora-
ria de Inspira Coahuila; Lilia-
na Salinas Valdés, presidenta 
honoraria del DIF Coahuila; 
Gabriel Elizondo Pérez, coor-
dinador general de la estrategia 
Mejora Coahuila; Luz Elena 
Morales Núñez, diputada pre-
sidenta de la Junta de Gobier-
no del Congreso local; Miguel 
Felipe Mery Ayup, magistrado 
presidente del Tribunal Supe-
rior de Justicia del Estado; al-
caldesas y alcaldes de todas las 
regiones; integrantes del gabi-
nete legal y ampliado; miem-
bros de la sociedad civil orga-
nizada, diputadas y diputados 
federales y locales.

“Nosotros hicimos un com-
promiso con nuestra gente de 
seguir trabajando cercanos, y 
gracias a este gran equipo de 
Mejora Coahuila lo hemos lo-
grado”, mencionó, y agregó 
que el objetivo de este gran pro-
yecto es tener una herramienta, 
una estrategia transversal que 
permita eficientar los recursos 
y los esfuerzos que se tienen, 
todos enfocados para ayudar a 
las y los coahuilenses.

Manolo Jiménez informó 
que aproximadamente por el 
mes de marzo, iniciarán a de-
tonar los principales proyectos, 
programas y obras, así como 
las entregas de patrullas, las 
entregas de tractores, de ambu-
lancias, de camiones recolecto-
res y que, de esa manera, se irán 
desdoblando todos los temas 
que se han platicado en conjun-
to con las alcaldesas y alcaldes, 
y que son compromisos que se 
hicieron con la gente.

Agradeció a las alcaldesas y 
alcaldes de prácticamente todo 
el estado por sumarse a esta 
firma de acuerdo, y resaltó la 
importancia de este día ya que 
se podrán fusionar esfuerzos y 

recursos para sacar adelante las 
necesidades de la gente de cada 
uno de los municipios.

Reconoció a todos los acto-
res que participaron en esta fir-
ma de acuerdo por la madurez 
política mostrada, y porque la 
gran mayoría han sabido poner 
en el punto central y como pun-
to de encuentro a sus respec-
tivos municipios, más allá de 
que se pongan o se interpongan 
los colores del partido.

Jiménez Salinas destacó 
que en conjunto con la CO-
NAGUA, se harán inversiones 
históricas en el tema del agua, 
pero que además se pondrán en 
marcha diferentes proyectos de 
salud, al que se le están invir-
tiendo una cantidad importante 
de recursos.

En ese sentido, recordó que 
se han rehabilitado los 133 cen-
tros de salud de las colonias ba-
rrios y ejidos de todos los mu-
nicipios, en los que se tienen 
entre el 85 y el 90 por ciento 
de medicamentos; que se ins-
taló el Centro de Telemedicina, 
y que se entregó la Tarjeta de 
la Salud Popular con la que los 
beneficiarios pueden acceder 

a medicamentos, operaciones, 
consultas, análisis, estudios 
completamente gratuitos.

Manolo Jiménez mencionó 
que, igual de importante, se 
ha detonado la estrategia Im-
pulso Educativo, en la que se 
tiene una gran inversión en la 
construcción de escuelas, en la 
entrega de uniformes, en la en-
trega de útiles, en becas.

Además resaltó que todas 
estas acciones se suman a otros 
pilares fundamentales para me-
jorar la calidad de vida de las 
y los coahuilenses, como el de-
sarrollo económico, para atraer 
inversiones y generar empleo; 
y destacó que tan solo en ene-
ro, en Coahuila se crearon más 
de cuatro mil nuevas fuentes 
laborales. 

Así como el tema de seguri-
dad, en el que de igual manera 
se tiene una gran inversión para 
seguir blindando a nuestro esta-
do, y en el que se tiene un gran 
trabajo en equipo y coordinado 
con las fuerzas armadas, con 
las policías municipales; agra-
deció a las alcaldesas y alcaldes 
por sumarse al mando único y 
señaló que en Coahuila, nuestra 

gente tiene la certeza que cuan-
do pasa algo hay una reacción 
determinante y fulminante por 
parte de las instituciones.

Agradeció a los poderes Le-
gislativo y Judicial, con los 
que, dijo, se tienen diferentes 
programas sociales, como las 
casas de gestión de las y los di-
putados, o la firma de convenio 
para llevar asesoría jurídica a 
los diferentes municipios del 
estado.

“Sigamos trabajando en uni-
dad, que es algo que nos carac-
teriza a los coahuilenses y es 
algo que ya lo detectan a nivel 
nacional. Trabajemos con todo 
desde nuestras trincheras para 
que Coahuila siga para adelante, 
a pasos de gigante”, puntualizó 
el gobernador Manolo Jiménez.

Gabriel Elizondo Pérez, 
coordinador general de Mejora 
Coahuila mencionó que desde 
el primer día de la administra-
ción de Manolo Jiménez, se 
trabaja para mejorar la calidad 
de vida de las y los coahuilen-
ses, llevando desarrollo parejo 
a todas las regiones.

“Mejora Coahuila trabaja 
con el sentir y pensar de la gen-
te; es por ello que las depen-
dencias de la administración 
estatal se acercan a las colonias 
con más de 100 programas y 
servicios activos, en equipo 
con las alcaldesa y alcaldes, 
cámaras empresariales, y don-

de se impulsan acciones como 
macro brigadas, módulos de 
escrituración, obras sociales, 
obras al interior de las escuelas, 
entrega de útiles y uniformes 
escolares; el Programa Alimen-
tario, el Mercadito Mejora, así 
como un gran programa que 
fue compromiso del Goberna-
dor en su campaña y que hoy 
es una realidad: la Tarjeta de 
Salud Popular”, enumeró.

Javier Díaz González, alcal-
de de Saltillo, a nombre de las 
alcaldesa y alcaldes de Coahui-
la, refrendó su compromiso con 
el gobernador Manolo Jiménez 
de coordinarse totalmente, no 
solamente en seguridad, sino 
prácticamente en todos los ám-
bitos y en todos los temas, en 
beneficio de la ciudadanía.

“Sabemos que con este tipo 
de esfuerzos, como la estra-
tegia Mejora, podemos con-
tribuir y aportar un granito de 
arena para que Coahuila pueda 
seguir creciendo con orden, 
con planeación, pero siempre 
buscando como mejorar la ca-
lidad de vida de las y los habi-
tantes”, comentó.  

Sagrario Sánchez Marrufo, 
beneficiara de Mejora, agrade-
ció a Manolo Jiménez y a todo 
el equipo de Mejora por su 
compromiso para impulsar la 
educación y mejorar las condi-
ciones y oportunidades para los 
estudiantes.

ANUNCIA MANOLO 5 MIL MILLONES 
DE PESOS PARA OBRAS SOCIALES
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En equipo trabajaremos por el tren 
de pasajeros de Saltillo: Javier Díaz
Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO, COAH.- El alcal-
de Javier Díaz González cele-
bró el anuncio de la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, de traer a Saltillo el tren 
de pasajeros y señaló que ha-
brá total colaboración por parte 
del Ayuntamiento junto con el 
gobierno del Estado para esta 
obra que beneficiará a las y los 
saltillenses.

Detalló que, con el respaldo 
del gobernador Manolo Jimé-
nez, se han sostenido ya diver-
sas reuniones de trabajo con 
las autoridades federales para 
el trazo de la ruta de este tren, 
en lo que será el tramo Salti-
llo-Nuevo Laredo.  

“La coordinación es primor-
dial y este es un claro ejemplo 
que al final de cuentas va a im-
pactar positivamente en mejo-
rar la calidad de vida de las y 
los saltillenses, porque en un 
futuro puede contribuir a que 
la gente pase menos tiempo 
en el tráfico y más tiempo con 
sus familias”, dijo el alcalde de 

Saltillo.
Mencionó que la próxima 

semana personal del gobier-
no Federal visitará la ciudad 
para analizar el derecho de vía 
donde habrá de desarrollarse 
el proyecto que arrancará en 
el mes de julio, de acuerdo a 
lo anunciado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum.

“Algo que queremos mos-
trarles es la importancia para 
aprovechar y que pudiera ser 
un tren interurbano que genere 
movilidad entre diferentes sec-
tores de la región”, dijo el pre-
sidente municipal.

Javier Díaz destacó la gran 
cantidad de personas de Saltillo 
que trabajan tanto en parques 
industriales de Derramadero 
como de Ramos Arizpe, y de 
ahí la importancia que el tren 
pueda ser una opción de movi-
lidad.

El alcalde reiteró que en todo 
momento se tendrá total coor-
dinación con los gobiernos fe-
deral y estatal para impulsar el 
tren de pasajeros Saltillo-Nue-
vo Laredo.
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Régulo 
Zapata Jaime, uno de los pre-
cursores de la cabalgata San-
to Domingo-Sabinas, visitó 
la presidencia municipal para 
extender con anticipación la 
invitación al alcalde Feliciano 
“Chano” Díaz a este importan-
te evento anual. La cabalgata, 
que recorre el camino de los 
fundadores de La Hospitalaria, 
iniciará el 29 de agosto con la 
tradicional Noche Mexicana 
y dará inicio formal el 30 de 
agosto para culminar el 5 de 
septiembre.

Zapata Jaime destacó que el 
presidente municipal dialogará 
con el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas sobre el tema de 
la seguridad, aspecto primor-
dial para el desarrollo de esta 
travesía. Además, enfatizó que 
esta será la edición número 34 
de la cabalgata, la cual ha con-
tinuado de manera ininterrum-
pida desde su creación en 1992, 
incluso durante la pandemia.

Recordó que fueron ocho ca-
balgantes quienes iniciaron esta 
travesía que posteriormente se 
convirtió en una tradición, en-
tre ellos Jacinto Rodríguez Ra-
mos, Donato Arizpe, José Luis 
Vázquez, Gustavo Martínez, 
Pablo Medina, Jorge Guajardo, 
Emmanuel Gentillioni y el pro-
pio Régulo Zapata Jaime, con 
la colaboración en la logística 
de Tino Madrid. Algunos de 
estos pioneros ya han fallecido, 
pero su legado permanece vivo 
en cada edición de la cabalgata.

La ruta seguirá siendo la 
misma, dividiéndose en siete 
etapas para respetar el camino 

de los fundadores. Uno de los 
puntos históricos más significa-
tivos es Paredón, donde se libró 
la última batalla a caballo, un 
acontecimiento reconocido por 
gobiernos de diferentes países, 
incluyendo Japón, cuyos em-
bajadores han visitado el mo-
numento ubicado en la plaza. 
Además, la cabalgata pasa por 
Anhelo, sitio donde por última 
vez el padre de la patria, Mi-
guel Hidalgo, estuvo en liber-
tad dentro de una iglesia, para 
luego continuar su recorrido 
por Monclova, Hermanas, La 
Bazooka y finalmente llegar a 
Sabinas.

En ediciones anteriores, se 
realizaron murales en diferen-
tes puntos del trayecto, como 
en Monclova y Sabinas, en 
homenaje a esta cabalgata. Sin 
embargo, Zapata Jaime descar-
tó la continuidad de esta ini-
ciativa. Asimismo, mencionó 
que ha estado en comunicación 
con las autoridades ejidales de 
Santo Domingo, con el señor 
Mata y con la comunidad de El 

Marqués, quienes siempre han 
brindado un trato hospitalario a 
los participantes.

Subrayó que una de las 
prioridades es la limpieza de 
los campamentos, garanti-
zando el respeto a los lugares 
por donde transitan. Además, 
resaltó que la cabalgata San-
to Domingo-Sabinas es con-
siderada la “madre de todas 
las cabalgatas” y un referente 
en muchas regiones del país. 
Cada comunidad a lo largo del 
recorrido mantiene sus propias 
tradiciones de hospitalidad. 
En Santo Domingo, los jinetes 
son recibidos en casas particu-
lares; en Paredón, la comuni-
dad los acoge con entusiasmo; 
en Espinazo y El Marqués, la 
bienvenida es igualmente ca-
lurosa. En Pereira, la señora 
Lara ofrece un desayuno a los 
cabalgantes, mientras que en 
La Joya se celebra la llegada 
con gran alegría, convirtién-
dolo en un evento significativo 
para todas las comunidades in-
volucradas.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Un des-
cuido, un momento de dis-
tracción, y la vida de un niño 
estuvo en riesgo. Pablo Daniel 
“N”, un pequeño de apenas 2 
años ingresó de emergencia a 
la Unidad de Medicina Fami-
liar del IMSS, clínica 23 en 
Sabinas, tras haber ingerido 
accidentalmente una pastilla 
de Clonazepam. Según la in-
formación proporcionada por 
las autoridades, el menor pre-
sentó síntomas de vértigo, lo 
que alertó al personal médico 
y determinó su traslado inme-
diato al IMSS de Nueva Rosita, 
donde quedó bajo observación. 
Afortunadamente el niño reci-
bió atención oportuna.

Este caso vuelve a poner so-
bre la mesa un problema silen-
cioso pero recurrente: la falta 
de precaución con los medica-

mentos en casa. El Clonazepam 
es un fármaco utilizado para 
tratar convulsiones y ataques 
de pánico, y su ingesta en me-
nores puede provocar efectos 
adversos graves, como somno-
lencia extrema, dificultad para 
respirar e incluso la pérdida del 
conocimiento.

Aún no se conocen los de-
talles sobre cómo el menor 
tuvo acceso al medicamento 
ni la identidad de sus padres, 
quienes no se encontraban en 
el hospital cuando los elemen-
tos de seguridad llegaron para 
tomar conocimiento del caso. 
Ahora, la Procuraduría de los 
Niños, las Niñas y la Familia 
(PRONNIF) ha tomado cartas 
en el asunto para investigar la 
situación y determinar si hubo 
negligencia.

El incidente deja una lección 
urgente: en muchos hogares, 
los medicamentos están al al-

cance de los niños sin que los 
adultos dimensionen el riesgo. 
No basta con esconder las pas-
tillas en cajones o repisas; es 
necesario asegurarlas en luga-
res inaccesibles y concientizar 
a la familia sobre el peligro que 
representan. Pablo Daniel tuvo 
suerte. La atención médica rá-
pida evitó una tragedia.

El llamado de las autori-
dades tanto policiacas como 
del sector salud y de la propia 
PRONNIF es que los padres de 
familia o quienes tengan a su 
cuidado a menores, extremen 
precauciones en el manejo y 
resguardo de los medicamen-
tos, para evitar que más pe-
queños sufran por un error que 
puede prevenirse con medidas 
simples pero elementales; no 
basta con decirles que es peli-
groso porque los pequeños no 
dimensionan la gravedad de la 
situación en caso de ingesta.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con un 
propósito claro y urgente en 
torno al cuidado del agua, la 
mañana de este jueves 13 de fe-
brero se llevó a cabo la firma de 
un convenio de colaboración 
entre la Comisión Estatal de 
Aguas y Saneamiento (CEAS) 
y el Tecnológico Nacional de 
México Región Carbonífera. 
En el acto estuvieron presentes 
el director general de CEAS, 
ingeniero José Lauro Villarreal 
Navarro, y el director del Tec-
nológico doctor Luis Carlos 
Longares Vidal, además de do-
centes y estudiantes de la insti-
tución educativa.

Este convenio representa una 
alianza estratégica que permiti-
rá a los estudiantes de ingeniería 
química y de otras disciplinas 
aplicar sus conocimientos en 
soluciones reales relacionadas 
con el tratamiento, reciclaje y 
optimización del uso del agua. 
Más allá de un simple acuerdo 

entre instituciones, se trata de 
una plataforma que permitirá a 
los futuros profesionistas con-
vertirse en agentes de cambio 
a través del uso de la ciencia y 
la tecnología para preservar los 
recursos naturales.

La química juega un papel 
fundamental en esta iniciativa, 
pues a través de ella se pueden 
transformar, purificar y opti-
mizar procesos para hacer un 
mejor uso del agua. Cada expe-
rimento, análisis e innovación 
que surja de esta colaboración 
será un paso más hacia un futu-
ro más sostenible. Si bien algu-
nos resultados pueden parecer 
sorprendentes, no son produc-
to de la casualidad, sino de la 
aplicación del conocimiento y 
la investigación en el área de la 
ingeniería química.

El compromiso adquirido 
con este convenio permitirá 
el desarrollo de proyectos que 
contribuyan al tratamiento y 
reciclaje de aguas mediante 
diversas técnicas, entre ellas 

diseño de sistemas compactos 
y eficientes de filtración para 
la separación y purificación del 
agua, investigación y desarro-
llo de bioprocesos más eficien-
tes que contribuyan a la susten-
tabilidad, implementación de 
sistemas innovadores que per-
mitan la reintegración del agua 
tratada al ciclo productivo de 
manera responsable y eficiente.

La firma de este convenio no 
solo beneficiará a los estudian-
tes y docentes del Tecnológico 
Nacional de México Región 
Carbonífera, sino que también 
tendrá un impacto positivo en 
la comunidad al fomentar prác-
ticas más sostenibles en el uso 
del agua. Finalmente, las auto-
ridades educativas y represen-
tantes de CEAS reiteraron su 
agradecimiento y entusiasmo 
por esta oportunidad de cola-
boración, reafirmando su com-
promiso de trabajar juntos para 
transformar el futuro con cono-
cimiento, ciencia y responsabi-
lidad ambiental.

FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
La situación en el 
municipio de Múz-

quiz se ha vuelto alarmante de-
bido a los múltiples incendios 
provocados, especialmente los 
que afectan los pastizales. En 
lo que va del año, se han regis-
trado un total de 85 incendios 
de este tipo, lo que ha encendi-
do las alarmas de las autorida-
des locales.

Victor Guajardo Loo, titular 
de Protección Civil en el mu-
nicipio, señaló que la constante 
atención a estos incendios ge-
nera el riesgo de una tragedia 
aún mayor, ya que los recursos 
y personal están comprome-
tidos en sofocar las llamas, lo 
que podría dificultar la respues-
ta ante emergencias mayores.

Guajardo Loo hizo un lla-
mado a la ciudadanía para que 
colaboren en la identificación 
de los responsables de estos in-
cendios, que a pesar de no estar 
relacionados con fenómenos 
naturales como el efecto lupa, 
son claramente causados de 
forma intencional. “Es funda-
mental que la gente grabe a las 
personas que estén provocando 
estos incendios para que poda-
mos dar con los responsables y 

evitar que la situación empeo-
re”, indicó el funcionario.

En los últimos días, el muni-
cipio ha sufrido una serie de in-
cendios que van desde la zona 
de Barroterán hasta Múzquiz, 
incluyendo localidades como 
La Mota y Palaú. En lo que va 
de esta semana, se han registra-
do al menos 9 incendios, lo que 
ha puesto aún más en evidencia 
la magnitud del problema.

Uno de los daños más signi-
ficativos ha sido el que se oca-
sionó en el río Sabinas, donde 
enormes árboles centenarios 
fueron devastados por las lla-
mas. Guajardo Loo expresó su 
preocupación por la pérdida de 
flora y fauna, señalando que 
estos incendios, además de ser 
peligrosos, son una grave ame-
naza para el ecosistema local.

Indicó que la alcaldesa Laura 
Jiménez, ha brindado todo el 
apoyo necesario para la lucha 
contra los incendios, aseguran-
do recursos.  Sin embargo, des-
tacó que la colaboración de la 
ciudadanía es crucial para po-
der frenar este fenómeno. “Se 
está trabajando estrechamente 
con las autoridades para evitar 
más daños, pero necesitamos 
que la comunidad denuncie a 
los responsables”, enfatizó la 
alcaldesa.

Alarmante situación por incendios provocados en MM

Preparan ya edición 34 de la cabalgata Santo Domingo - Sabinas

Se intoxica en Sabinas menor de dos años con Clonazepam

Firma convenio CEAS y Tecnológico 
Nacional de México Región Carbonífera
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En un 
acto conjunto que reafirma el 
compromiso de brindar más 
apoyos a la ciudadanía, la 
alcaldesa de Múzquiz, Lau-
ra Jiménez, el gobernador de 
Coahuila, Manolo Jiménez 
Salinas, y Gabriel Elizondo 
Pérez, titular del programa 
MEJORA Coahuila, firmaron 
un convenio de programas y 
obras sociales que beneficia-
rán a los habitantes de este 
municipio.

Este acuerdo establece una 
colaboración estrecha entre 
los diferentes niveles de go-
bierno, con el objetivo de im-
pulsar iniciativas y proyectos 
que mejoren la calidad de vida 
de los muzquenses. Durante la 
firma, se destacó la importan-
cia de generar una coordina-
ción eficiente para asegurar 
que los apoyos y beneficios 
lleguen de manera oportuna a 
toda la población.

La alcaldesa Laura Jiménez 
expresó su entusiasmo por la 
firma de este convenio, ase-
gurando que estos esfuerzos 
contribuirán a la transforma-
ción y progreso de Múzquiz, 
un municipio que, según se-

ñaló, “necesita de la colabora-
ción entre el gobierno estatal 
y municipal para que los re-
cursos se distribuyan de forma 
equitativa y eficaz”.

Por su parte, el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas afir-
mó que este tipo de alianzas 
permiten seguir avanzando 
en la mejora de infraestruc-
tura y en la implementación 
de programas sociales que 
favorezcan especialmente a 
los sectores más vulnerables. 
“Este convenio es una mues-

tra de que la coordinación 
entre gobierno y ciudadanía 
puede generar resultados con-
cretos y palpables para todos 
los coahuilenses”, señaló el 
mandatario.

Gabriel Elizondo Pérez, ti-
tular de MEJORA Coahuila, 
subrayó que, a través de este 
convenio, el gobierno estatal 
continuará impulsando pro-
yectos que fomenten el desa-
rrollo social y económico en 
todas las regiones de la enti-
dad, con un enfoque especial 

en los municipios más aleja-
dos.

Con esta firma, Múzquiz 
da un paso más hacia un fu-
turo con más obras de infraes-
tructura, programas sociales 
y beneficios directos que for-
talecerán el bienestar de sus 
habitantes. La colaboración 
estrecha entre los tres niveles 
de gobierno garantiza que los 
apoyos no solo lleguen, sino 
que se distribuyan de manera 
efectiva entre toda la pobla-
ción muzquense.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Esta tar-
de, un violento choque entre 
un sedán y una camioneta en 
el Libramiento Cuauhtémoc, 
a la altura de la Villa de Agu-
jita, dejó a cinco personas le-
sionadas, de las cuales dos se 
encuentran en estado crítico. 
Entre los heridos se encuen-
tran tres estudiantes que se 
dirigían a Sabinas después de 
clases en una escuela superior 
local.

El incidente ocurrió alrede-
dor de las 16:00 horas, cuando 
la camioneta y el sedán coli-
sionaron de manera frontal. 
Los cuerpos de rescate lle-
garon rápidamente al lugar y 

trasladaron a los afectados de 
urgencia a diferentes centros 
médicos.

Juan Carlos (52 años) y Sa-
mantha (32 años) fueron tras-
ladados a un hospital particu-
lar en estado grave.

Juan Eduardo (20 años) fue 
ingresado en la Clínica del 
Magisterio en Sabinas, donde 

su estado es reportado como 
crítico.

Este tramo de la carretera 
es conocido por ser un punto 
negro debido a los constantes 
accidentes graves, producto 
del exceso de velocidad y la 
falta de precaución de los con-
ductores.

Las autoridades han instado 

a la población a extremar pre-
cauciones al transitar por esta 
zona y a respetar los límites 
de velocidad para evitar tra-
gedias. Se espera que las in-
vestigaciones esclarezcan las 
causas del choque.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Al men-
cionar que continúan con el pie 
derecho las brigadas de servi-
cios INFONAVIT en Coahui-
la, el delegado Gustavo Ernes-
to Díaz, dijo que el programa 
tiene el objetivo de resolver 
dudas de los trabajadores y, a 
través de un plan muy ambi-
cioso esperan llegar a los 38 
municipios de la entidad para 
acercar los trámites a más co-
lonias en las ciudades de ma-
yor concentración. Para este 
mes de febrero se anunció que 
el programa continúa en co-
lonias como Balcones de Mi-
rasierra y Nuevo Teresitas en 
Saltillo, además de visitar los 
municipios de Nava, Guerrero, 
Francisco I. Madero, Viesca, 
Ramos Arizpe y Sabinas.

“Con un par de jornadas en 
Saltillo, en las colonias Gus-
tavo Espinoza Mireles y Lo-
mas Verdes, INFONAVIT dio 
seguimiento a su programa de 
Brigadas con buena respuesta 
de los derechohabientes y con 
ellas se dio arranque el calen-
dario del mes de febrero que 
incluye agenda en Sabinas el 
viernes 21 de febrero de 10 de 
la mañana a las dos de la tar-
de, tentativamente en la plaza 
principal, Nava y Guerrero, 
entre otros”, señaló el entre-
vistado.

Con más de un centenar 
de atenciones entre ambas 
jornadas, este martes y miér-
coles 11 y 12 de febrero IN-

FONAVIT mantiene el éxito 
recurrente en su programa de 
brigadas atendiendo a trabaja-
dores que por falta de accesi-
bilidad les es complicado acu-
dir a oficinas buscando alguna 
atención. De acuerdo con lo 
manifestado por el delegado 
de INFONAVIT en Coahuila, 
Gustavo Ernesto Díaz, “este 
proyecto es de especial interés 
para el instituto, ya que en la 
primera etapa del programa 
nos dimos cuenta de que dos 
terceras partes de las personas 
que acudían a la brigada, ja-
más habían visitado una ofici-
na de atención INFONAVIT”.

Algunos de los trámites de 
mayor recurrencia y deman-
da sigue siendo el programa 
de congelamiento de saldos y 
mensualidades propuesto por 
la presidenta de la República, 
ocupando una de cada cuatro 
atenciones en estas jornadas y 
alcanzando cifras de descuen-
tos hasta por 800 mil pesos 
en el saldo, además de dismi-
nuciones de mensualidades 
hasta de 60% de descuento en 
algunos casos.

Este programa continúa con 
un plan muy ambicioso espe-
rando llegar a los 38 munici-
pios del Estado y acercar los 
trámites a más colonias en las 
ciudades de mayor concentra-
ción. Espera la confirmación 
de la presencia del módulo en 
Sabinas para atención regio-
nal de quienes tengan algún 
proceso o duda pendiente con 
el instituto.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Un solitario ladrón fue deteni-
do por elementos de seguridad 
pública del municipio de San 
Juan de Sabinas cuando cami-
naba por calles del fracciona-
miento Amelia Rodríguez con 
un tinaco que había sustraído 
de una vivienda.

La afectada identificada 
como Gloria Estela dijo que 
con frecuencia va a visitar la 
casa de su hijo y al llegar en-
contró la puerta derrumbada y 

vecinos compartieron infor-
mación que un sujeto ingresó 
para sustraer un tinaco.

De inmediato el ama de 
casa reportó a la dirección de 
seguridad publica el robo que 
fue objeto después de ser aler-
tada por los vecinos quienes 
fueron testigos del ilícito.

Metros más adelante en 
calles del fraccionamiento 
Amelia Rodríguez, los efec-
tivos localizaron al amante de 
lo ajeno caminando tranquilo 
con el tinaco entre sus brazos.

El detenido fue puesto en 

celdas preventivas de segu-
ridad pública para ponerlo a 
disposición de la agencia del 
Ministerio Público con des-
tacamento en Sabinas para su 
consignación por el delito de 
robo simple a casa habitación. 

Múzquiz recibirá más apoyos y beneficios con nuevo convenio social
21 de febrero estarán las brigadas de 
servicios de INFONAVIT en Sabinas

Ladrón de tinaco tras las rejas

5 Heridos en 
encontronazo en 
la Cuauhtémoc
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Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.-  En un 
acto que reafirma el compromi-
so con la protección de los de-
rechos de la niñez en la región, 
se ha otorgado el nombramien-
to de la licenciada San Juanita 
Talamantes Elizalde como re-
presentante interina en el muni-
cipio de Múzquiz. La designa-
ción fue realizada en conjunto 
con el delegado regional de la 

Procuraduría de los Niños, Ni-
ñas y la Familia (PRONNIF), 
Dariel Salgado Flores.

Este importante nombra-
miento tiene como objetivo 
fortalecer las acciones de pre-
vención y atención oportuna 
en favor de los derechos de las 
niñas y los niños, garantizando 
que su bienestar y protección 
sean prioritarios en la región. 
La Lic. Talamantes Elizalde 
asumirá la responsabilidad de 

coordinar acciones en cola-
boración con las autoridades 
locales y regionales para ase-
gurar que los menores reciban 
la atención que requieren en 
situaciones de riesgo.

El delegado regional de 
PRONNIF, Dariel Salgado, 
destacó que este nombramiento 
es parte de un esfuerzo integral 
por brindar mayor cobertura y 
eficiencia en las políticas públi-
cas orientadas a la niñez, resal-
tando la importancia de contar 
con representantes comprome-
tidos que puedan responder de 
manera eficaz ante cualquier 
desafío que se presente.

Con este nombramiento, se 
espera un impulso en las polí-
ticas de prevención y la pronta 
atención a cualquier situación 
que implique la vulneración 
de los derechos de los niños en 
Múzquiz, contribuyendo así a 
crear un entorno más seguro y 
justo para las futuras genera-
ciones.

El compromiso de la nueva 
representante y de PRONNIF es 
claro: trabajar en acciones con-
cretas que aseguren el bienestar 
integral de las niñas y los niños 
de Múzquiz y de toda la región.

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- El Tec-
nológico Nacional de México 
(TNM) “campus” Múzquiz 
continúa con su compromiso 
de ofrecer educación de cali-
dad en la Región Carbonífera, 
llevando su oferta académica 
directamente a las escuelas de 
bachillerato. Con el objetivo de 
atraer a futuros profesionistas y 
garantizarles una formación só-
lida y con altas probabilidades 
de inserción al sector laboral, 
la institución sigue trabajando 
activamente en la promoción 
de sus carreras.

En un reciente evento, el di-
rector del “campus” Múzquiz, 
Santos de la Garza, destacó que 
los egresados del Tecnológico 
ya están desempeñándose en 
diversas empresas, no solo en 
Múzquiz, sino también en toda 
la región y el Estado de Coahui-
la. Esta información fue com-
partida tras la promoción de 
sus programas académicos en 
la Escuela de Bachilleres Urba-
na de Nueva Rosita (EBURR), 
donde se realizó una jornada de 
difusión por segunda ocasión.

La comunidad estudiantil 

desempeñó un papel funda-
mental en esta promoción, ya 
que fueron los propios alum-
nos quienes compartieron sus 
experiencias y hablaron sobre 
las ventajas de estudiar en una 
institución que se distingue por 
su prestigio, con 15 años de 
trayectoria en el municipio de 
Múzquiz, Pueblo Mágico.

De la Garza subrayó el inte-
rés que despertaron las carreras 
de Ingeniería Ambiental, Ges-
tión Empresarial y Tecnologías 
de la Información y Comuni-
caciones, las cuales ofrecen a 
los estudiantes herramientas 
necesarias para destacar en el 
ámbito profesional. Estos pro-
gramas de estudio han sido cla-
ve para el éxito de los alumnos, 
quienes han logrado ser reco-
nocidos a nivel nacional y en 
diversos ámbitos de Coahuila, 
en especial en el campo de la 
Ciencia y la Tecnología.

Uno de los ejemplos más 
recientes del éxito de los estu-
diantes del Tec Múzquiz fue su 
participación en la primera edi-
ción de “Universities Challen-
ge”, una competencia organi-
zada por la empresa Littlefuse, 
cuyo objetivo es fortalecer la 

colaboración entre universida-
des y empresas. En este even-
to, los alumnos del “campus” 
Múzquiz se destacaron con un 
innovador proyecto enfocado 
en la reducción de contami-
nantes en el agua industrial, lo-
grando una reducción de hasta 
un 80 por ciento en los conta-
minantes presentes.

El Tecnológico Nacional de 
México “campus” Múzquiz 
continúa así consolidándose 
como un pilar educativo de la 

región, promoviendo la forma-
ción de profesionales altamen-
te capacitados, comprometidos 
con el desarrollo de su comuni-
dad y del Estado.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
director general de la 
Comisión Estatal de 

Aguas y Saneamiento (CEAS), 
ingeniero José Lauro Villarreal 
Navarro, expuso las acciones 
que se llevarán a cabo para me-
jorar la gestión del agua en la 
Región Carbonífera ubicando 
y eliminando grandes “fugas”. 
Señaló que existen plantas de 
tratamiento de aguas negras en 
San Juan de Sabinas y Sabinas 
que han permanecido aban-
donadas por más de 12 años, 
convirtiéndose en “elefantes 
blancos”. Sin embargo, a través 
de un convenio firmado con 
la Universidad Autónoma de 
Coahuila, científicos y acadé-
micos analizan actualmente la 
viabilidad de su reactivación.

“Ellos nos van a determi-
nar si funcionan o no, porque 
nunca dieron servicio. El go-
bernador Manolo Jiménez está 
muy preocupado por este tema 
y queremos saber si con una 
pequeña inversión podemos 
ponerlas en marcha. Es un cri-
men regar plazas y jardines con 
agua limpia cuando podríamos 
utilizar agua tratada”, señaló 
Villarreal Navarro. De lograrse 

la reactivación de estas plantas, 
se podría utilizar el agua trata-
da en actividades agrícolas y de 
reforestación, además de evitar 
la contaminación del río con 
aguas residuales.

Ante el cuestionamiento so-
bre el robo de agua, el entrevis-
tado señaló que “nosotros las 
llamamos fugas” en la red de 
abastecimiento y reconoció que 
un estudio de presiones reveló 
pérdidas significativas en la lí-
nea de conducción desde Aura 
hasta Sabinas. “En cada salida 
tenemos 14 derivaciones y se 
realizó un estudio de 36 horas 
donde la presión nunca subió, 
lo que indica fugas tanto de día 

como de noche”, explicó. Para 
solucionar esta problemática, 
se instalarán válvulas de con-
trol y se implementará un plan 
de reparación de fugas.

El gobernador Manolo Ji-
ménez ha instruido la creación 
de un consejo intermunicipal 
integrado por los alcaldes y al-
caldesa de Múzquiz, Progreso, 
San Juan de Sabinas y Sabinas, 
que se encargará de regir el sis-
tema de distribución del agua. 
“La fuente de abastecimiento 
es una sola: los pozos de Aura. 
Anteriormente, los municipios 
competían por el recurso, ce-
rrando válvulas para privilegiar 
a ciertas zonas. Con este nuevo 

sistema, las inversiones serán 
conjuntas y todos los munici-
pios se verán beneficiados”, 
añadió Villarreal Navarro.

El plan contempla una inver-
sión significativa para mejorar 
la infraestructura hídrica de la 
región. Este año, se destinarán 
aproximadamente 15 millones 
de pesos para Múzquiz, entre 5 
y 6 millones para Sabinas, y un 
total de 23 millones en rehabi-
litación de tanques y sistemas 
de control de fugas. Además, 
se invertirá en un vactor con un 
costo de 11 millones de pesos 
para dar servicio a toda la Re-
gión Carbonífera. En total, se 
estima una inversión superior 
a los 60 millones de pesos, una 
cifra histórica que solo ha sido 
posible gracias a la unión de es-
fuerzos entre los municipios y 
el gobierno del Estado.

Finalmente, se informó sobre 
la reciente regularización del 
suministro de agua en San Juan 
de Sabinas, específicamente en 
la zona del tanque “El Chorri-
to”, donde el problema radi-
caba en la apertura y cierre de 
válvulas municipales. Gracias 
a las acciones implementadas, 
el servicio ya ha sido restable-
cido en todas las colonias del 
municipio.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El orgu-
llo y el esfuerzo de un grupo de 
talentosas alumnas de la escuela 
primaria “Margarita Maza de 
Juárez”, turno vespertino, en Sa-
binas, fueron reconocidos al ob-
tener el primer lugar en el Con-
curso de Escoltas Intersistemas, 
celebrado este jueves 13 de fe-
brero en el Gimnasio Municipal 
de Nueva Rosita. Con este triun-
fo, las estudiantes han asegurado 
su pase a la etapa final del cer-
tamen, que se llevará a cabo en 
Saltillo en fecha próxima.

Este logro es el reflejo del 
trabajo en equipo, la discipli-
na y la dedicación de cada una 
de las integrantes de la escolta, 
quienes con paso firme, preci-
sión y orgullo patrio demostra-
ron su compromiso con los va-
lores cívicos y el respeto a los 
símbolos nacionales. Las alum-
nas que integran esta destacada 
escolta son  Emily Youshira 
De La Cruz Moreno, Alexia 
Yanilet Fraire Cardona, Aylin 
Michelle Martínez Reyes, An-
gélica Yaneth Ramos Álvarez, 
Jatziry Scarlet Rivera Uñate, 
Vanessa Aglae Palacios Reque-
nes, Jazive Nashija Balderas 
Esparza y Melissa Estefanía 
Romo Hernández

Desde el inicio de la compe-
tencia, cada una de ellas mostró 
su dedicación y esfuerzo, refle-
jando el arduo entrenamiento 
que han llevado a cabo bajo la 
supervisión y guía del profesor 
de Educación Física, Vladimir 
García Díaz. Su constancia y 
disciplina han sido clave en 
este triunfo, demostrando que 

la perseverancia y el trabajo en 
equipo conducen al éxito.

Asimismo, su esfuerzo ha 
sido acompañado en todo mo-
mento por la directora de la ins-
titución, la doctora Clarisa Eli-
zabeth Martínez García, quien 
ha brindado su apoyo y respaldo 
para que las alumnas pudieran 
prepararse de la mejor manera 
posible. Su liderazgo y compro-
miso con la formación integral 
de las estudiantes han sido fun-
damentales para alcanzar este 
importante reconocimiento.

El concurso de escoltas es 
una plataforma que impulsa 
valores fundamentales como 
el respeto, la disciplina, la 
responsabilidad y el amor por 
la patria. En este sentido, la 
escuela Margarita Maza de 
Juárez reafirma su compromiso 
con la formación de estudiantes 
ejemplares, quienes, más allá 
de las aulas, llevan con orgullo 
el estandarte de su escuela y 
comunidad.

Este triunfo representa una 
victoria en el ámbito competi-
tivo y simboliza el esfuerzo de 
cada una de las estudiantes, sus 
familias y la comunidad educa-
tiva, quienes han sido testigos 
del crecimiento y la entrega de 
estas jóvenes. Ahora, con la mi-
rada puesta en la etapa final en 
Saltillo, las alumnas continua-
rán su preparación con el mis-
mo entusiasmo y compromiso, 
listas para representar con honor 
a su institución y a Sabinas. Su 
ejemplo inspira a las futuras ge-
neraciones a creer en el trabajo 
en equipo, la disciplina y la per-
severancia como herramientas 
para alcanzar grandes metas.

Aplica CEAS plan de acción para optimización Aplica CEAS plan de acción para optimización 
del sistema de agua y drenaje en la carboníferadel sistema de agua y drenaje en la carbonífera

Brillan en Concurso de Escoltas; 
alumnas de la primaria “Margarita Maza 

de Juárez” avanzan a la etapa final

Nombramiento de la Lic. San Juanita Talamantes Elizalde como 
representante interina en Múzquiz para la Protección de la Niñez

Presenta TEC Múzquiz oferta educativa
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH. - Luego de 
haberse anunciado por el alcal-
de José Feliciano Díaz Iriba-
rren, sanciones ejemplares para 
quienes fueran sorprendidos 
“tirando” basura en sitios clan-
destinos, dos hombres de avan-
zada edad fueron sorprendidos 
por la policía cuando tiraban 
ramas secas en un área pública, 
indicó el director del Mando 
Único Policial. 

Salvador Alejandro Rivera 
Rivera informó que el reporte 
ciudadano lo hicieron vecinos de 
las calles Alfonso Reyes y Cuau-
htémoc de la colonia el Mimbre, 
a través de los grupos de What-
sApp que recientemente fueron 
creados por la dirección de po-
licía en el sector, para atender 
cualquier incidencia delictiva.

Reveló que la oportuna de-
nuncia ciudadana, permitió una 
rápida movilización de los ele-
mentos policiacos que lograron 

arrestar en flagrancia a las dos 
personas que seguían arrojando 
los desechos en la vía pública. 

El director policiaco men-
ciono que en el lugar fueron 
detenidos dos adultos mayores 
identificados con los nombres 
de Óscar Humberto “N” de 60 
años y Emilio “N” de 78 años 
quienes recibirán una fuerte 
sanción administrativa por la 
violación que cometieron al re-
glamento municipal. 

A los infractores se les ase-
guró una camioneta Ford lobo 
y un remolque donde transpor-
taban la basura. 

Desde el inicio del actual go-
bierno que preside el Lic. José 
Feliciano “Chano” Díaz Iriba-
rren, se han impulsado políticas 
públicas para el cuidado del 
medio ambiente y la conserva-
ción de los espacios públicos 
limpios, lamentablemente mu-
chas personas continúan infrin-
giendo las normas municipales 
ensuciando el entorno social.

Firma convenio de colabora-
ción para traer más benefi-
cios a San Juan de Sabinas

FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El presiden-
te Municipal de San 

Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, afirmó que comparte 
la visión que tiene el goberna-
dor de Coahuila, Ing. Manolo 
Jiménez Salinas, al impulsar 
acciones sociales que benefi-
cien directamente a la pobla-
ción a través de la estrategia 
integral de MEJORA Coahuila, 
misma que es dirigida de mane-
ra atinada por Gabriel Elizondo 
Pérez y que destinará $5,000 
MDP para desarrollar grandes 

proyectos, programas y obras 
en los 38 municipios de nues-

tro Estado.
“En San Juan De Sabinas, 

nuestro compromiso es traba-
jar hombro con hombro, con 

nuestro amigo, el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas y de-
tonar importantes acciones con 
Mejora Coahuila, muestra de 
ello, es la firma del convenio de 
colaboración que hoy firmamos 
y del que estamos seguros se-
guirá dando buenos resultados 
para nuestra gente de todas las 
colonias y ejidos”, señaló Ríos 
Ramírez.

Recordó que en lo que va 
del año, en San Juan de Sa-
binas, a través de MEJORA 
Coahuila se han desarrollado 
dos Mercaditos, programas de 
escrituración, venta de cemen-
to y pintura a bajo costo, entre 
otras acciones, que permitieron 
beneficiar a cientos de familias 
del municipio.

Óscar Ríos Ramírez, tam-

bién reconoció el liderazgo de 
Gabriel Elizondo Pérez al fren-
te de esta estrategia y dijo que 
con Federico Quintanilla Rio-
jas coordinando los esfuerzos 
en la carbonífera, se podrá en-
contrar un camino que permita 
hacer más grandes los padrones 
de beneficiarios, así como ya se 
hace con Ulises Cárdenas He-
rrera, quien es el coordinador 
en el municipio de San Juan de 
Sabinas.

“Agradezco al gobernador 
Manolo Jiménez Salinas que se 
siga preocupando por nuestro 
municipio, invitamos a la gente 
a que participe en este progra-
ma de MEJORA, estamos para 
servirles y vamos a seguir tra-
bajando hombro con hombro”, 
finalizó.

Cristina FLores / FACTOR

Sabinas, Coahuila. - Al señalar 
la difícil situación económica 
que se ha prolongado en este 
2025, principalmente debido 
a la inactividad del sector car-
bonero, lo que ha impactado 
directamente el movimiento 
comercial en el centro de la 
ciudad, el presidente de la Cá-
mara Nacional de Comercio 
(CANACO) en Sabinas Gui-
llermo Lazarín Soto, destacó la 
disposición del presidente mu-
nicipal para recibir propuestas 
y trabajar en conjunto en bene-
ficio del sector empresarial.

El 2024 fue un año muy di-
fícil, que terminó con pérdidas 
económicas significativas para 
los comerciantes de Sabinas. 
Sin embargo, el evento deno-
minado “Banquetazo” permi-
tió a algunos negocios obtener 
un pequeño respiro financiero, 
según afirmó el entrevistado 
quien dijo que se reunieron 
con el presidente municipal 
José Feliciano “Chano” Díaz 
y se acordó que los días 14 y 
15 de febrero los comerciantes 
podrán exhibir su mercancía en 
las banquetas para facilitar que 
los clientes observen los pro-
ductos y así impulsar un poco 
el ingreso en esta prolongada 
cuesta de enero, que se ha ex-
tendido hasta febrero.

Lazarín Soto reconoció la 

apertura del alcalde al diálogo 
con los comerciantes, desta-
cando que esta medida repre-
senta un avance al permitir la 
venta sin necesidad de cerrar 
el primer cuadro de la ciudad. 
“Es solo que saquen la mercan-
cía los días señalados, porque 
está poniendo orden en el tema 
de las banquetas y tiene razón 
en eso. Nosotros estamos dis-
puestos a apoyarlo”, expresó. 
Además, el presidente munici-
pal dio luz verde para que una 
vez al mes, el último sábado, se 
realice una actividad similar en 
un formato de “mini Banqueta-
zo”, en el que se podrán cerrar 
algunas calles o simplemente 
exhibir la mercancía con una 
promoción conjunta entre el 
municipio, los comerciantes y 
la Cámara de Comercio. En los 
próximos días se definirán los 
detalles de esta iniciativa para 
su correcta implementación.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Por primera ocasión personal 
docente del jardín de niños 
Adolfo López Mateos realizó 
un simulacro con hipótesis de 
conato de incendio, comentó la 
profesora Marisela Velásquez 
Arriaga.

La directora del kínder co-
mentó que el acercamiento con 
autoridades de seguridad y au-
xilio, son parte de un proyecto 
escolar de la profesora Guada-
lupe Gonzáles con alumnos de 
segundo y tercer grado.

El proyecto inició hace 
quince días y forma parte del 
reforzamiento de protocolos 
internos de seguridad para que 
los niños tengan conocimientos 
básicos en caso de emergencias 
o condiciones de alto riesgo.

La coordinación municipal de 
protección civil de San Juan de 
Sabinas fue el primero en com-
partir conocimientos técnicos 
y prácticos para respuesta in-
mediata en situaciones de eva-
cuación y el departamento de 
bomberos realizó con éxito un 
simulacro con hipótesis de cona-
to de incendio en tiempo record.

También la delegación de 
tránsito municipal hará una ex-
posición con los alumnos refe-
rente a la educación vial en la 
ciudad y recomendaciones para 
conductores, principalmente el 
abstenerse del uso del celular 
mientras van al volante.

Finalmente, los protocolos 
de seguridad son esenciales en 
cualquier rubro principalmente 
en lugares de concentración de 
personas como son planteles 
educativos.

Comparte Óscar Ríos visión de Manolo Jiménez con MEJORAComparte Óscar Ríos visión de Manolo Jiménez con MEJORA

Sorprenden a dos hombres
tirando basura en la vía publica

en Sabinas: son sancionados

Se prolonga cuesta de enero; 
crisis azota a comerciantes

Refuerzan protocolos de seguridad y 
auxilio en kínder Adolfo López Mateos



La NBA y la NFL dominan la lista de los 
deportistas mejor pagados del mundo

Aaron Rodgers en busca de un nuevo destino en la NFL

JJ Macías se retira del futbol tras múltiples 
lesiones que lo alejaron de las canchas

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La lista 
anual de los 100 deportistas 
mejor pagados del mundo ha 
sido revelada y, como era de 
esperarse, el fútbol ocupa los 
primeros lugares, con Cristia-
no Ronaldo encabezando el 
ranking. Sin embargo, lo que 
más llama la atención en este 
listado es la ausencia total de 
mujeres, un tema que reabre 
el debate sobre la brecha sa-
larial de género en el ámbito 
deportivo.

A pesar de la prominencia 
del fútbol, la NBA y la NFL se 
destacan como los dos depor-
tes que dominan la lista, con 
una amplia representación 
masculina. En el baloncesto, 
estrellas como Stephen Curry, 
LeBron James y Giannis Ante-
tokounmpo se consolidan entre 
los más ricos del planeta, gra-
cias a sus contratos millonarios 
y acuerdos comerciales. En el 
fútbol americano, figuras como 
Dak Prescott, Jared Goff y 
Jordan Love destacan por sus 
jugosos salarios, convirtiéndo-
se en ejemplos del poder eco-
nómico de la NFL.

El fútbol, por su parte, tam-
bién tiene una notable pre-
sencia, con Cristiano Ronaldo 
liderando la tabla de ingre-
sos. El delantero portugués se 
ve seguido de cerca por Lionel 
Messi, mientras que otros ju-
gadores como Neymar, quien 

recientemente regresó de Ara-
bia Saudita al Santos de Bra-
sil, también se encuentran en 
la lista.

Lo que más resalta en este 
análisis es la ausencia total de 
mujeres en el top 100 de los 
atletas mejor remunerados a 
nivel mundial. A pesar de las 
significativas ganancias de de-
portistas como la tenista esta-
dounidense Coco Gauff, quien 
es la mujer mejor pagada de 
2024 con más de 30 millones 
de dólares, el panorama glo-
bal muestra una clara falta de 
equidad salarial.

LOS DEPORTES QUE DESTACAN 
EN EL LISTADO

NBA: 36 deportistas
NFL: 22 deportistas

Fútbol: 12 deportistas
MLB: 11 deportistas
Golf: 9 deportistas

Boxeo: 6 deportistas
Fórmula 1: 2 deportistas

Tenis: 2 deportistas
A medida que se analizan 

los números, se confirma que 
los deportes estadounidenses 
dominan el listado, con la NBA 
y la NFL tomando una conside-
rable ventaja. Sin embargo, la 
pregunta sobre la igualdad 
salarial entre géneros sigue 
siendo un tema relevante, es-
pecialmente en un contexto en 
el que el deporte sigue sien-
do percibido como un espacio 
predominantemente masculino 
en términos de ingresos.

Duelos de alto voltaje y 
una liga más competitiva 
que nunca
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
jornada siete del Tor-
neo Clausura 2025 de 

la Liga MX se perfila como una 
de las más emocionantes de la 
temporada, ya que los equipos 
comienzan a separarse en la 
tabla general. Con León, Amé-
rica y Tigres mostrando gran 
consistencia, los reflectores es-
tán puestos en estos clubes que 
buscan afianzar su lugar en los 
primeros puestos.

Uno de los partidos más es-
perados de esta jornada es el 
Tigres vs. Cruz Azul, que se dis-
putará en el imponente “Vol-
cán” Universitario. El conjunto 
felino, que ha sido protagonis-
ta durante todo el torneo, llega 
a este duelo con el objetivo de 
mantener su racha positiva. Sin 
embargo, los recientes rumores 
de un posible vestidor roto, que 
han involucrado a algunos ju-
gadores y a su cuerpo técnico, 
han generado incertidumbre en 
torno a su rendimiento. Por su 
parte, Cruz Azul, que ha mos-
trado solidez en las últimas se-
manas, buscará llevarse los tres 
puntos para superar a Tigres 
en la tabla y acercarse a los 
puestos de clasificación direc-
ta. Este enfrentamiento, por su 
relevancia, es considerado un 
“partido de seis puntos”.

LOS LÍDERES DE LA COMPE-
TENCIA

En lo más alto de la tabla 
se encuentran las Águilas del 
América, quienes, gracias a su 
diferencia de goles, superan 
a León, aunque ambos com-

parten la cima con 16 unida-
des. Los de Coapa, dirigidos 
por Fernando Ortiz, mantienen 
una impecable campaña y son 
los únicos invictos en lo que va 
del torneo. Por su parte, los 
Esmeraldas de León continúan 
demostrando su solidez con un 
equipo muy equilibrado. La lu-
cha por el liderato se mantiene 
intensa entre ambos.

EL MÁXIMO GOLEADOR
En cuanto a los goleadores, 

Diber Cambindo, delantero de 
los Rayos del Necaxa, lidera 
la tabla de artilleros con seis 
goles en seis partidos, distan-
ciándose por dos tantos de sus 
perseguidores más cercanos. El 
colombiano está en gran forma 
y es uno de los jugadores a se-
guir durante esta jornada.

LA JORNADA 7 COMPLETA
La acción en la Liga MX 

arrancará el viernes 14 de 
febrero con tres partidos in-
teresantes. América recibirá a 

Necaxa en un duelo donde los 
capitalinos buscarán seguir en 
la punta, mientras que Mazat-
lán se enfrentará a Santos La-
guna y Xolos recibirá a Juárez, 
ambos partidos con mucha in-
certidumbre y la necesidad de 
sumar puntos vitales.

El sábado 15 de febrero, las 
emociones continuarán con At-
las recibiendo a Puebla en el 
Estadio Jalisco, mientras que 
Tigres buscará el triunfo ante 
Cruz Azul. En otro duelo clave, 
Toluca se enfrentará a Chivas, 
en un clásico que siempre ge-
nera grandes expectativas.

Finalmente, el domingo 16 
de febrero se cerrará la jor-
nada con tres encuentros: Que-
rétaro buscará sorprender a 
Monterrey, Pachuca recibirá a 
Pumas, y Atlético San Luis se 
medirá ante León.

HORARIOS DE LA JORNADA 
7:

Viernes 14 de febrero
• América vs Necaxa: 21:00 

horas
• Mazatlán vs Santos Lagu-

na: 21:00 horas
• Xolos vs Juárez: 21:00 

horas

Sábado 15 de febrero
• Atlas vs Puebla: 17:00 

horas
• Tigres vs Cruz Azul: 21:00 

horas
• Toluca vs Chivas: 21:00 

horas

Domingo 16 de febrero
• Querétaro vs Monterrey: 

17:00 horas
• Pachuca vs Pumas: 19:00 

horas
• Atlético San Luis vs León: 

19:00 horas
La jornada promete espec-

táculo y emoción en cada uno 
de sus partidos. Los equipos lu-
charán con todo por sumar tres 
puntos vitales en sus aspiracio-
nes por el título y por evitar 
complicaciones en la lucha por 
la clasificación.

Jornada 7 del Clausura 
2025 de la Liga MX

AgenciAs / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Es ofi-
cial, Aaron Rodgers no re-
gresará a los New York Jets 
para la temporada 2025. La 
franquicia neoyorquina tomó 
la decisión de separar sus ca-
minos con el quarterback de 
41 años, poniendo fin a una 
etapa que duró solo dos tem-
poradas y estuvo marcada 
por las lesiones y la inestabi-
lidad en el equipo.

Aunque el propio mariscal 
de campo había adelantado 
que su continuidad en los 
Jets era incierta, la organiza-
ción confirmó la noticia este 
jueves por la mañana, tras 
una reunión en la que se le 
comunicó su deseo de cam-
biar de rumbo en la posi-
ción de quarterback.

“La semana pasada 
nos reunimos con Aa-
ron y le informamos que 
nuestra intención era 
avanzar en una dirección 
diferente en la posición 
de mariscal de campo”, ex-
presaron en un comunicado 
conjunto el nuevo entrenador 
en jefe, Aaron Glenn, y el ge-
rente general, Darren Mou-
gey. “Era crucial tener esta 
conversación ahora para 

brindar claridad y permitir 
que cada uno de nosotros 
pueda planificar su futuro. 
Queremos agradecerle por 
su liderazgo, pasión y dedi-
cación a la organización, y le 
deseamos éxito en sus próxi-
mos pasos”.

Durante la temporada 
2023, Rodgers no jugó ni un 
solo partido debido a una 
grave lesión en el tendón de 
Aquiles sufrida en su primer 
encuentro. En 2024, disputó 
17 partidos, con un récord de 
5 victorias y 12 derrotas. 
A nivel individual, 
lanzó para 
3 , 8 9 7 

yardas, 28 touchdowns y 11 
intercepciones. Sin embargo, 
su rendimiento estuvo limita-
do por las molestias físicas, 
especialmente en el tobillo y 
la rodilla, lo que generó frus-
tración entre los aficionados, 
quienes habían depositado 
grandes expectativas en su 
llegada desde los Green Bay 
Packers.

“Quiero agradecer per-
sonalmente a Aaron por 
su tiempo en los New York 

Jets”, declaró Woody 
Johnson, propieta-
rio de los Jets. “Su 

llegada en 
2 0 2 3 

f u e 

recibida con gran entusias-
mo, y siempre estaré agra-
decido de que haya elegi-
do unirse a nosotros para 
continuar su carrera hacia 
el Salón de la Fama. Desde 
el primer día, representó lo 
que significa ser un Jet, co-
nectó con los fanáticos y se 
sumergió en nuestra ciudad. 
Eso es lo que más recordaré 
de su tiempo aquí. Siempre 
será bienvenido y le deseo lo 
mejor en lo que decida hacer 
a continuación”.

¿QUÉ EQUIPOS ESTARÍAN 
INTERESADOS EN AARON 

RODGERS?
Según un informe de la 

NFL, Rodgers tiene varios 
destinos potenciales. A pesar 

de sus problemas físicos, 
su experiencia y la cali-
dad de su brazo lo con-
vierten en un prospecto 
atractivo para equipos 
que busquen mejorar su 

ofensiva. Entre los equi-
pos interesados se men-

cionan a los Raiders, Giants, 
Browns y Steelers, aunque la 
decisión final dependerá del 
propio quarterback, quien to-
mará un tiempo para meditar 
su futuro antes de decidir su 
próximo paso en la NFL.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El ex-
jugador de Santos Laguna, 
José Juan Macías, ha toma-
do la decisión de retirarse 
del fútbol profesional a los 
25 años, luego de rescindir 
su contrato con el club de la 
Comarca. El delantero, quien 
llegó al equipo como flaman-
te refuerzo en el Apertura 
2024, no logró recuperar su 
nivel debido a una serie de 
lesiones que le impidieron 
consolidarse como uno de los 
máximos goleadores de la 
Liga MX.

Según información de Fox 
Sports, la decisión de Macías 
de abandonar las canchas 
responde a las constantes 
complicaciones físicas que, a 
pesar de sus esfuerzos, no le 
permitieron mantener su nivel 
competitivo.

José Juan Macías comen-
zó su carrera profesional en 
2017, cuando debutó con 
Chivas a los 17 años. Desde 
su debut, rápidamente llamó 
la atención de la Liga MX, y 
fue el Club León el que apos-
tó por su talento. En el conjun-
to esmeralda, Macías vivió su 
mejor etapa como futbolista, 
acumulando 19 goles en 40 
partidos.

Este destacado desempe-
ño lo llevó a cumplir su sueño 
de jugar en Europa, fichan-
do con el Getafe en 2021. 

Sin embargo, su paso por el 
fútbol europeo fue breve y 
complicado. A pesar de su 
alta expectativa, Macías solo 
disputó ocho partidos y no 
logró marcar goles ni brindar 
asistencias. Las lesiones, una 
vez más, fueron un obstáculo 
insuperable.

LESIONES QUE MARCARON 
SU CARRERA

Las lesiones fueron el prin-
cipal factor que truncó la 
carrera de Macías. En 2019, 
tras su paso por Chivas, fue 
cedido a León donde vivió su 
mejor etapa. Sin embargo, en 
la temporada 2022-2023, 
sufrió dos rupturas de liga-
mentos que lo alejaron por 
completo de las canchas, per-
diéndose casi toda la cam-
paña. Este percance lo dejó 
fuera del plantel de Chivas 
durante su segunda etapa y 
le impidió participar en la fi-
nal del Clausura 2023 contra 
Tigres.

Aunque JJ Macías prome-
tía ser una de las figuras más 
destacadas de la Liga MX y 
el fútbol mexicano, las lesio-
nes marcaron el fin de una 
carrera que, con su talento, 
prometía ser mucho más lar-
ga y exitosa. Ahora, el de-
lantero se despide del fútbol 
profesional, dejando atrás un 
camino de retos, sueños ro-
tos y la esperanza de lo que 
pudo haber sido.

ViernesViernes
14 de febrero de 202514 de febrero de 2025
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Cinco ramificaciones del pacto de Bregman con los Medias Rojas
FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Alex Bregman, 
quien recientemente firmó un con-
trato de tres años y 120 millones de 
dólares con los Medias Rojas de Bos-
ton, deja atrás su tiempo con los As-
tros, donde ganó dos Series Mundia-
les. Este fichaje tiene implicaciones 
importantes para varias franquicias 
de la MLB. Aquí te dejamos las cinco 
principales:

Los Medias Rojas se fortalecen en el 
Este de la Liga Americana

Con la llegada de Bregman, Bos-
ton refuerza una alineación que ne-
cesitaba un bateador derecho. Esto 
los coloca como fuertes contendien-
tes para pelear por el título de la 
división en 2025.

Los Cachorros pierden una oportuni-
dad clave

Aunque los Cachorros adquirieron 
a Kyle Tucker, la falta de un fichaje 

impactante en ofensiva, como Breg-
man, podría dejarlos con una alinea-
ción incompleta para competir en la 
División Central de la Liga Nacional.

Complicaciones para los Cardenales 
con Arenado

Con los Medias Rojas fuera del 
mercado para Nolan Arenado, los 
Cardenales enfrentan dificultades 

para encontrar un destino para su 
estrella, ya que no han logrado con-
cretar un canje.

Los Tigres pierden la oportunidad de 
reforzarse

A pesar de ofrecerle a Bregman 
un contrato atractivo, los Tigres no 
pudieron cerrar el trato, dejando a 
la franquicia sin el refuerzo necesa-

rio para su ofensiva.

La División Este de la Liga Americana 
será muy competitiva

Con la llegada de Bregman a 
Boston, los Medias Rojas se suman a 
una lucha feroz en una división don-
de equipos como los Yankees, Orio-
les, Rays y Azulejos también pelea-
rán por el campeonato.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Sergio 
“Checo” Pérez, piloto mexica-
no, está decidido a continuar 
su carrera en la Fórmula 1 y 
ya está explorando opciones 
para mantenerse en la máxima 
categoría del automovilismo. 
Según información del portal 
neerlandés RacingNews365, el 
tapatío está en conversaciones 
con el equipo estadounidense 
Cadillac, que busca debutar en 
la parrilla a partir de la tem-
porada 2026.

Aunque la escudería aún 
no ha recibido la aprobación 
definitiva de la FIA y la FOM 
para unirse al Gran Circo, si-
gue adelante con su proyecto 
y ha comenzado a estructu-
rar su equipo. Recientemen-
te, se confirmó su alianza con 
Ferrari para el suministro de 
unidades de potencia, y aho-
ra su atención está puesta en 

asegurar un piloto con expe-
riencia. En este sentido, Checo 
Pérez es uno de los principa-
les candidatos.

Con 14 temporadas en la 
Fórmula 1 y seis victorias en su 
haber, Pérez podría aportar 
un valioso conocimiento a un 
equipo que busca consolidarse 
desde su llegada. Tras la de-
cisión de Red Bull Racing de no 
renovar su contrato para 2025, 
el piloto mexicano ha dejado 
claro que no planea retirarse y 
ya ha entablado conversacio-
nes formales con la escudería 
estadounidense.

Aunque el nombre de Checo 
Pérez ya había sido vinculado 
a Cadillac anteriormente, aho-
ra se confirma que las nego-
ciaciones están en marcha. Sin 
embargo, cualquier acuerdo 
dependerá de que la FOM y 
la FIA aprueben finalmente la 
participación del equipo en la 
Fórmula 1 a partir de 2026. 

A pesar de ser considerado un 
trámite, esta aprobación aún 
no se ha concretado desde 
que en noviembre de 2024 se 
abrió la puerta a la inclusión 
de Cadillac.

Pese a la falta de confir-
mación oficial, el equipo sigue 
avanzando en sus preparativos 
para llegar a la Fórmula 1. Se 
estima que Cadillac ya ha con-
tratado a más de 300 personas 
y está en conversaciones con 
varios proveedores para ga-
rantizar el desarrollo de su mo-
noplaza. No obstante, mientras 
el visto bueno final no llegue, 
las negociaciones con Pérez y 
otros pilotos podrían tardar en 
cerrarse.

Con su futuro en la Fórmu-
la 1 aún incierto, Checo Pérez 
mantiene la esperanza de se-
guir compitiendo al más alto 
nivel, y Cadillac podría ser su 
pasaporte para continuar en el 
Gran Circo.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La NFL 
ha sido tradicionalmen-
te una liga dominada por 

entrenadores experimenta-
dos, donde los viejos lobos de 
mar son los que suelen liderar 
a los equipos campeones. Sin 
embargo, la llegada de una 
nueva generación de head 
coaches, con mentes frescas y 
perspectivas innovadoras, está 
demostrando que el talento jo-
ven también tiene cabida en la 
cima de la liga. Nick Sirianni y 
Sean McVay son los máximos 
exponentes de este cambio ge-
neracional que está dando de 
qué hablar.

Aunque la lista de entrenado-
res en jefe de la NFL sigue re-
novándose constantemente, las 
tendencias históricas dictaban 
que los Super Bowls recaían 
casi siempre en manos de los 
veteranos, como Bill Belichick, 
Andy Reid o Bruce Arians. Sin 
embargo, hoy en día, la nueva 
ola de entrenadores jóvenes 
liderados por figuras como Si-
rianni y McVay está desafian-
do esta tradición, demostrando 
que las nuevas ideas pueden 
traducirse en títulos.

Nick SiriaNNi: el coach que 
llevó a laS ÁguilaS a la gloria

El reciente triunfo de los Phi-

ladelphia Eagles en el Super 
Bowl ha catapultado a Nick 
Sirianni a la fama como uno 
de los entrenadores más pro-
metedores de la liga. Con solo 
43 años, Sirianni se coronó 
campeón del Super Bowl en su 
tercer año como head coach, un 
logro notable para un técnico 
relativamente joven en la NFL.

Sirianni, aunque asumió el 
mando de las Águilas en 2021, 
comenzó su carrera en la liga 

mucho antes, en 2009, cuando 
tenía apenas 28 años y se unió 
al staff de los Kansas City Chie-
fs. Tras su paso por los Char-
gers, encontró su oportunidad 
como coordinador ofensivo de 
los Indianapolis Colts, lo que lo 
catapultó finalmente al puesto 
de head coach en Philadelphia. 
Su éxito llegó de forma rápi-
da, y aunque en 2022 estuvo 
cerca de ganar su primer Super 
Bowl, el veterano Andy Reid le 

impidió la gloria. Sin embargo, 
un año después, no dejó esca-
par la oportunidad y llevó a las 
Águilas al título.

SeaN Mcvay: el prodigio MÁS joveN 
eN la hiStoria del Super Bowl

Por otro lado, Sean McVay 
ha dejado una huella imborra-
ble en la historia de la NFL al 
convertirse en el head coach 
más joven en ganar un Super 
Bowl. Con solo 36 años y 20 

días, McVay lideró a los Los 
Angeles Rams al campeona-
to en 2022, demostrando que 
la juventud no es un obstáculo 
para comandar a un equipo 
hacia la gloria. Su capacidad 
de liderazgo es tan destacada 
que, a pesar de ser más joven 
que muchos de sus jugadores, su 
influencia dentro del equipo es 
innegable.

Aunque en 2018 estuvo cer-
ca de ganar el Super Bowl a los 
32 años, la experiencia de Bill 
Belichick y los New England Pa-
triots se impuso en esa ocasión. 
Sin embargo, McVay no solo se 
ha establecido como una de las 
mentes ofensivas más brillantes 
de la liga, sino que también ha 
demostrado tener lo necesario 
para ganar el título máximo de 
la NFL.

otroS head coacheS de la Nueva 
geNeracióN que MarcaN la pauta

La nueva ola de entrenado-
res en jefe no se limita solo a 
Sirianni y McVay. En los últi-
mos años, nombres como Kyle 
Shanahan, Zac Taylor, DeMeco 
Ryans, Mike McDaniel y Kevin 
O’Connell han demostrado su 
valía al llevar a sus equipos a 
ser contendientes constantes 
por el campeonato.

Kyle Shanahan, coach de los 
San Francisco 49ers, ha sido el 
más cercano de todos a obte-

ner el título. A pesar de su bri-
llantez táctica, en dos ocasiones 
cayó en el Super Bowl, una vez 
contra los Chiefs de Andy Reid 
y otra contra los Patriots de Bill 
Belichick, aunque mantiene fir-
me su deseo de obtener un títu-
lo que refrende su legado.

Zac Taylor, con los Bengals, 
llegó al Super Bowl a los 38 
años, y aunque fue superado 
por el experimentado Sean 
McVay, su trabajo con Cincinna-
ti no pasó desapercibido. Otros 
entrenadores como Mike McDa-
niel (Dolphins), DeMeco Ryans 
(Texans), y Kevin O’Connell 
(Vikings) han logrado avances 
importantes en sus respectivas 
franquicias, dejando claro que 
la nueva generación tiene mu-
cho que ofrecer.

Los entrenadores de la nueva 
generación como Nick Sirianni 
y Sean McVay están demos-
trando que la juventud puede 
estar acompañada de expe-
riencia y, sobre todo, de éxitos. 
Con un enfoque innovador y 
un estilo de juego fresco, estos 
head coaches están cambiando 
la cara de la NFL, desafiando 
el dominio histórico de los ve-
teranos y abriendo camino a 
nuevas formas de liderazgo y 
estrategias dentro de la liga. El 
futuro del fútbol americano pa-
rece estar en buenas manos con 
estos jóvenes al mando.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Cinco días 
después de haber conquistado 
el trofeo Vince Lombardi en el 
Caesars Superdome de Nueva 
Orleans, los Philadelphia Ea-
gles están listos para celebrar 
su histórico título con la comuni-
dad. El equipo ha organizado 
un desfile multitudinario que se 
llevará a cabo este viernes al 
mediodía. El recorrido culmina-
rá en las escaleras del icónico 
Museo de Arte de la ciudad.

Conocidos por su inquebran-
table pasión por las Águilas, los 
aficionados de Filadelfia, apo-
dada la “ciudad del amor fra-
ternal”, rendirán homenaje a sus 
campeones. Este título, obtenido 
el pasado domingo, represen-
ta el segundo Super Bowl en la 
historia de la franquicia, por lo 
que se espera que el festejo sea 
un evento monumental.

Los organizadores han pre-

parado un desfile de gran 
escala que dará inicio a las 
11:00 horas locales en el Lin-
coln Financial Field. A partir de 
allí, el recorrido atravesará los 
puntos más emblemáticos de la 
ciudad hasta llegar al Museo 
de Arte, donde se instalará 
un escenario para recibir a los 
campeones.

uN deSfile iNcluSivo para todoS

En un gesto que marca la 
diferencia, los organizadores 
han decidido hacer de esta 
celebración un evento inclusivo. 
“La Eagles Autism Foundation 
garantizará que el Desfile de 
Campeones de los Philadelphia 
Eagles del viernes sea acce-
sible para todos. La ciudad y 
la EAF están priorizando las 
necesidades de la comunidad 
autista mediante la creación 
de recursos para el desfile”, 
señalaron los encargados del 
evento.

Habrá áreas de visualiza-
ción recomendadas, acceso a 
una unidad sensorial móvil en 
Citizens Bank Park Way y bol-
sas sensoriales disponibles para 
quienes lo necesiten. Además, se 
implementará un cronograma 
visual con medidas proactivas 
para apoyar a las familias que 
asistan con personas autistas.

La ceremonia contará con 
pantallas gigantes a lo largo 
de la ruta y sonido amplifi-
cado. También se dispondrán 
traductores de ASL (Lengua de 
Señas Americana) en el esce-
nario para aquellas partes del 
programa que se transmitirán 
en las pantallas. Además, se 
destinará un espacio en el lado 
sur de Eakins Oval para sillas 
de ruedas y accesibilidad para 
personas con discapacidades.

Este viernes, Filadelfia vivirá 
una fiesta única que celebrará 
el logro de su equipo y la uni-
dad de su comunidad.

FACTOR

REINO UNIDO.- Lando Norris, 
piloto de McLaren y gran fa-
vorito en las casas de apuestas 
británicas para coronarse cam-
peón de Fórmula 1 en 2025, se 
mostró decidido a enfrentar a 
Max Verstappen tras probar 
por primera vez su nuevo mo-
noplaza el pasado jueves.

Tras una temporada en la 
que terminó como subcampeón, 
Norris dejó claro en Silverstone 
que ya había demostrado en 
2024 que podía vencer al pilo-
to neerlandés. Ahora, el britá-
nico tiene planes para ser más 
astuto en los futuros enfrenta-
mientos.

“Voy a sacar los codos y de-
mostrar que no voy a ceder vo-
luntariamente ninguna posición. 
También tengo que ser un piloto 
inteligente. Tienes que ser inte-

ligente para enfrentarte a Max 
Verstappen”, expresó Norris.

El piloto de McLaren reco-
noció las habilidades de Vers-
tappen, describiéndolo como 
“rápido, agresivo y uno de los 
mejores de la historia”. Sin em-
bargo, también señaló que el 
camino más sencillo no es solo 
ser más rápido, sino también 
ser táctico en la pista. “Hay 
que ser inteligente. Esa es la 
respuesta a todo. Tienes que 
posicionar bien el automóvil y 
pensar a largo plazo”, agregó 
Norris.

Por su parte, Verstappen, 
quien tendrá como nuevo com-
pañero de equipo al neozelan-
dés Liam Lawson, sigue siendo 
el líder indiscutible en Red Bull. 
Mientras tanto, McLaren, cam-
peón de constructores, cuenta 
con dos pilotos con hambre de 
victoria y en igualdad de con-
diciones.

Oscar Piastri, compañero de 
Norris, también dejó claras sus 
ambiciones para la temporada. 
“Quiero ganar el campeonato 
del mundo este año”, afirmó el 
australiano de 23 años, quien 
arrancará la temporada en su 
país natal, Australia, el próxi-
mo mes con un coche que pro-
mete ser competitivo. “Creo que 
hace 12 meses empezaba la 
temporada con algunos puntos 
débiles, pero he trabajado en 
ellos y ahora me siento mucho 
más confiado”, concluyó Piastri.

Nick Sirianni y Sean McVay, los head coaches 
de la NFL que encabezan una nueva generación

Philadelphia Eagles prepara festejo 
del Super Bowl: ¿cuándo y dónde será?

Norris está listo para los ‘codazos’ con Verstappen

Checo Pérez ya negocia su regreso a la Fórmula 1



3C3Cfactorcoahuila.com | factorcoahuila.com | EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO Viernes 14 de febrero de 2025 | Región Carbonífera, COAHUILAViernes 14 de febrero de 2025 | Región Carbonífera, COAHUILAwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

FACTOR

TURQUÍA.- El atacante mexica-
no César ‘Chino’ Huerta vivió 
su debut con el Anderlecht en 
la Europa League en un esce-
nario complicado. El conjunto 
belga fue derrotado 3-0 por 
el Fenerbahçe de Turquía, en el 
partido de ida del Playoff del 
segundo certamen continental 
más importante, en un encuen-
tro que dejó un sabor amargo 
para el mexicano.

Un inicio desafortUnado 
para el “chino”

El partido en territorio turco 
comenzó de la peor manera 
para Huerta, quien apenas a 
los 8 minutos recibió una tarje-
ta amarilla por una entrada a 
destiempo. A tan solo tres mi-
nutos de esa amonestación, el 
Fenerbahçe rompió el empate 
inicial. Yusuf Akcibek asistió con 
un cabezazo al veterano Dusan 
Tadic, quien no perdonó y ano-
tó el primer gol para el equipo 
dirigido por José Mourinho, co-
locando el marcador 1-0 a los 
11 minutos.

polémica y oportUnidad 
fallida para el anderlecht

Cuando el marcador aún re-
flejaba la mínima diferencia, 
Chino Huerta tuvo una clara 
oportunidad para igualar el 
marcador a los 25 minutos. El 

mexicano disparó dentro del 
área, pero el balón fue blo-
queado con la mano por el 
defensor brasileño Fred. La ju-
gada fue revisada por el VAR, 
pero no se sancionó penalti, lo 
que generó controversia entre 
los jugadores del Anderlecht.

Gol de dzeko y mayor 
desventaja para el anderlecht

Antes de que se cumpliera el 
primer tiempo, Fenerbahçe am-
plió su ventaja. A los 42 minu-
tos, Edin Dzeko aprovechó una 
nueva jugada ofensiva de los 
locales y puso el 2-0 en el mar-
cador, dejando al Anderlecht 
al borde de la desesperación.

el tercer Gol qUe definió el partido

Ya en el segundo tiempo, la 
sentencia llegó a los 57 minu-
tos, cuando el polaco Sebas-
tian Szymanski asistió a Youssef 
En-Nesyri, quien anotó el 3-0 
definitivo para el Fenerbahçe. 
Con el marcador ya inclinado a 
favor de los turcos, Chino Huer-
ta fue sustituido por el técnico 
David Hubert a los 73 minutos, 
dando paso a Samuel Edozie.

A pesar de los esfuerzos, el 
Anderlecht no pudo reaccionar 
y ahora se ve obligado a bus-
car una remontada épica en su 
estadio el próximo jueves 20 de 
febrero, si desea mantenerse 
con vida en la Europa League y 
avanzar a los octavos de final.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
¡Partidazo! El próximo 
mes de abril, México 

será testigo de un duelo épico 
que promete cautivar a los fa-
náticos del fútbol. Las leyendas 
del Barcelona y Real Madrid se 
enfrentarán por primera vez en 
territorio mexicano, en un Clási-
co que reunirá a grandes nom-
bres del balompié mundial.

¿qUé leyendas del real madrid y 
Barcelona jUGarán en méxico?
Rafa Márquez, Iker Casillas, 

Andrés Iniesta, Carles Puyol, 
Marcelo, Rivaldo, Luís Figo y 
Guti son algunos de los exju-
gadores más destacados de 
los dos equipos más emble-
máticos de España que esta-
rán presentes en este histórico 
encuentro.

“Este no es un partido más; 

es una experiencia única que 
celebra la esencia del fútbol y 
su capacidad para unir a mi-
llones de corazones alrededor 
del mundo. Por primera vez, los 
fanáticos en México tendrán la 
oportunidad de vivir un evento 
memorable para toda la fami-
lia, despertando la rivalidad 
que ha marcado generaciones 
de aficionados al fútbol de las 
últimas décadas”, señala un co-
municado oficial.

¿cUándo y dónde será el clásico 
español de leyendas en méxico?
El Estadio Nemesio Diez, ubi-

cado en Toluca, Estado de Mé-
xico, será la sede del esperado 
enfrentamiento entre el Barça 
Legends y el Real Madrid Le-
yendas. El partido se llevará a 
cabo el domingo 13 de abril 
de 2025 a las 14:00 horas.

En los últimos meses, Toluca 
se ha consolidado como una 

ciudad clave para albergar 
eventos internacionales, como 
el partido entre la Selección 
Mexicana y Honduras, así como 
las Finales de la Kings League.

¿cUándo y dónde comprar 
Boletos para el jUeGo de leyendas 

del Barcelona y real madrid?
Las entradas para este histó-

rico partido estarán disponibles 
en una primera fase para los 
abonados del Toluca, quienes 
podrán adquirir sus boletos el 
13 y 14 de febrero. La venta 
general comenzará el 15 de 
febrero a través de Boletomó-
vil. Los precios oscilan entre los 
580 y los 5,000 pesos.

precios de los Boletos:
Tribuna Diablos 3er Nivel: 

$580.00 MXN
Tribuna Diablos 2do Nivel: 

$630.00 MXN
Tribuna Diablos 1er Nivel: 

$690.00 MXN
General 2do Nivel: $790.00 

MXN
General 1er Nivel: $840.00 

MXN
Silla de Ruedas: $950.00 

MXN
Preferente 2do Nivel: 

$950.00 MXN
Preferente 1er Nivel: 

$1,000.00 MXN
Zona Escarlata Alta: 

$1,050.00 MXN
Zona Barça 1er Nivel: 

$1,370.00 MXN
Zona Real Madrid 2do Nivel: 

$1,370.00 MXN
VID EURUS: $2,420.00 MXN
No te pierdas la oportu-

nidad de ser parte de este 
evento histórico que traerá a 
México a algunas de las fi-
guras más grandes que han 
marcado la historia del fútbol 
mundial. ¡La cita es el 13 de 
abril en Toluca!.

FACTOR

PORTO, PORTUGAL.- El Porto, 
dirigido por el argentino Mar-
tín Anselmi, logró un valioso 
empate 1-1 ante la Roma en el 
partido de ida del Playoff cla-
sificatorio para la Europa Lea-
gue. Con este resultado, la eli-
minatoria queda abierta para 
la vuelta, que se disputará la 
próxima semana en la capital 
de Italia.

El único gol de la primera 
mitad llegó en el tiempo de 
compensación (45+5) y fue 
obra de Zeki Celik, quien puso 
en ventaja a los italianos. El gol 
llegó en un momento en que la 
Roma dominaba el encuentro, 
a pesar de la lesión de Paulo 
Dybala. El delantero argentino 
tuvo que abandonar el campo 

al minuto 40, siendo sustituido 
por Tomasso Baldanzi.

Sin embargo, en la segunda 
mitad, el Porto reaccionó. Fran-
cisco Moura empató el partido 
con un potente disparo al minu-
to 67, lo que devolvió la espe-
ranza al estadio Do Dragao y 
tranquilidad a Anselmi, quien 
confiaba en sacar un buen re-
sultado como local.

La Roma se vio aún más afec-
tada cuando Bryan Cristante 
recibió una doble amarilla y 

fue expulsado al minuto 72, 
lo que dejó a los visitantes con 
diez jugadores en el campo. 
A partir de ahí, el conjunto de 
Claudio Ranieri prefirió asegu-
rar el empate y no arriesgarse 
a una derrota antes del crucial 
encuentro de vuelta.

La eliminatoria podría llevar 
a un derbi romano en los octa-
vos de final, enfrentando a la 
Roma contra la Lazio. El otro 
posible rival para el vencedor 
sería el Athletic Club de Bilbao.

El partido de vuelta se juga-
rá el próximo jueves 20 de fe-
brero en el estadio Olímpico de 
Roma. Cabe recordar que, con 
la eliminación de la regla del 
gol de visitante, si la serie ter-
mina empatada en el marcador 
global, se definirá en tiempos 
extra o penales.

FACTOR

ARABIA SAUDITA.- En un dra-
mático final, el delantero na-
turalizado mexicano, Julián 
Quiñones, anotó un doblete 
que selló la remontada del Al 
Qadasiya, que venció 2-3 al Al 
Shabab en la Jornada 20 de 
la Liga de Arabia Saudita, en 
un encuentro disputado en Riad.

Pese a jugar durante los úl-
timos 30 minutos con un hom-
bre menos por la expulsión de 
Pierre-Emerick Aubameyang, el 
equipo dirigido por Michel lo-
gró mantener la compostura y 
extendió su invicto a seis par-
tidos.

El encuentro comenzó con un 
Al Shabab dominante, que se 
adelantó en el marcador al 
minuto 15 gracias a un gol de 
Cristian Guanca, quien aprove-
chó un error defensivo de la vi-
sita. Sin embargo, Al Qadasiya 
reaccionó rápidamente al inicio 
de la segunda mitad. A los 47 
minutos, el español Cameron 
Puertas envió un centro preciso 
al área, donde Quiñones rema-
tó de cabeza para igualar el 
marcador 1-1.

La situación se complicó para 
los visitantes en el minuto 68, 
cuando Haroune Camara de-
volvió la ventaja a los locales 
tras una asistencia de Guanca. 
En el 78’, Aubameyang fue ex-
pulsado tras una dura entrada, 
dejando a su equipo en inferio-
ridad numérica. Para colmo, Al 
Shabab celebró un tercer gol 
que fue anulado por fuera de 
juego, lo que dio un respiro a 
Al Qadasiya.

A pesar de la adversidad, 
el equipo visitante no bajó los 
brazos. En el minuto 83, Ali Ha-
zazi aprovechó un nuevo cen-
tro de Puertas para empatar 
el encuentro 2-2. Cuando todo 
parecía indicar que el partido 

terminaría en empate, Quiño-
nes apareció en el último suspi-
ro del partido.

FACTOR

MONTERREY, NL.- Tigres UANL 
dejó claro que no estaba dis-
puesto a sufrir más sorpresas 
en la Concacaf Champions Cup 
y, tras un resultado adverso en 
la ida en Nicaragua (1-0), re-
solvió la serie con autoridad al 
vencer 3-0 a Real Estelí en el 
Estadio Universitario. De esta 
manera, los felinos aseguraron 
su lugar en los Octavos de Fi-
nal, donde se enfrentarán a 
Cincinnati o Motagua.

El partido, que parecía más 
sencillo de lo que realmen-
te fue, estuvo marcado por la 
tensión del marcador global, 
que antes del tercer gol seguía 
siendo de 2-1, lo que mantenía 
al equipo de Monterrey con la 
presión de no cometer errores.

¿cómo anotaron los 
Goles tiGres ante real estelí?
El director técnico, Veljko 

Paunovic, salió con su alineación 
estelar, tras haber decidido ro-
tar el equipo en el encuentro de 
ida. Para este duelo, el estra-
tega alineó a Nahuel Guzmán; 
Javier Aquino, Jesús Angulo, 
Guido Pizarro y Jesús Garza; 
Fernando Gorriarán y Romulo 
Zwarg; Juan Brunetta, Diego 
Lainez, Ozziel Herrera y Nico 
Ibáñez.

Desde el inicio, Tigres mostró 
su dominio, y a los 2 minutos, 
Ozziel Herrera abrió el marca-
dor con un golazo tras un pase 
de Aquino, quien lo asistió con 
un centro preciso por la dere-
cha. Aunque la presencia de 

Nico Ibáñez en la ofensiva no 
garantizó la contundencia que 
el equipo necesitaba (pues fa-
lló varias oportunidades cla-
ras), los felinos ampliaron la 
ventaja rápidamente: al minuto 
14, Juan Brunetta asistió a Lai-
nez, quien giró y disparó de 
manera cruzada para hacer 
explotar el estadio.

A pesar de la superioridad, 
Tigres bajó un poco el ritmo 
durante el resto del primer 
tiempo, manteniendo la pose-
sión, pero sin generar el mismo 
peligro que en los primeros mi-
nutos. Esto mantuvo al equipo 
nicaragüense con vida, aunque 
Real Estelí no logró concretar 
sus escasas llegadas.

viGón sentencia la serie

Con el marcador global aún 
2-1, los auriazules tuvieron que 
estar alertas, ya que un gol 
del equipo visitante los pon-
dría en problemas. Finalmen-
te, al minuto 84, Juan Pablo 
Vigón, quien había ingresado 
en el segundo tiempo, definió 
la serie con el 3-0, y 3-1 en 
el global, tras un rebote den-
tro del área. En la jugada, Lai-
nez llegó a la línea de fondo 
y asistió a Sebastián Córdova, 
cuyo remate fue desviado por 
la defensa, pero el balón le 
quedó a Vigón, quien no desa-
provechó la oportunidad para 
sellar la clasificación.

Con esta victoria, Tigres 
avanza con seguridad a la si-
guiente fase del torneo, en es-
pera de su rival en los Octavos 
de Final.

Leyendas del Barcelona y 
Real Madrid jugarán en México

Tigres golea a Real Estelí 
y avanza a Octavos de 

Final de Concachampions

Porto de Martín Anselmi rescata empate ante la Roma

Julián Quiñones firma doblete y espectacular remontada

Chino Huerta sufre 
goleada en Europa League
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Dejan a “Dodgers” con 
el subcampeonato en 
categoría 7 y 8 años
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La categoría 
7 y 8 años del beisbol infantil, 
ya tienen equipo campeón; se 
trata de los aguerridos “Ran-
gers” de Sabinas, quienes la 
tarde del pasado martes lo-
graron coronarse campeones 
absolutos, luego de vencer en 
la gran final a los integrantes 
de la Academia “Dodgers”.

La cita se dio en el parque 
Francisco del Bosque, hasta 
donde las porras de ambas no-
venas se hicieron presentes con 
la finalidad de apoyar a sus ju-

gadores favoritos, arrancando 
un encuentro lleno de emocio-
nantes jugadas, donde la au-
dacia de los “Rangers” hizo que 

tomaran poco a poco el control 
del partido.

Hasta que finalmente can-
taron victoria, luego de con-

tabilizar en la pizarra un 
marcador de 6 carreras con-
tra 0. Rubén Fernández, José 
Romo, y Ernesto Montejano 
tiraron un juego perfecto al 
no permitir hit ni carrera a 
través de un pitcheo combi-
nado a favor de los ahora 
campeones “Rangers”.

Mientras que los “Dodgers” 
se quedaron con un honroso 
subcampeonato, de tal mane-
ra que, al finalizar el partido, 
ambas novenas se despidie-
ron amigablemente en la raya 
justo antes de abandonar el 
diamante, donde los pequeños 
“Rangers” en compañía de pa-
dres de familia y su manager 
Rogelio Rivera celebraron en 
grande este campeonato de la 
categoría 7 y 8 años.

En acciones del softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la segunda serie de la liga 
de softbol femenil, categoría 
“B” se jugaron durante el trans-
curso de esta semana; por lo 
que la noche del pasado mar-
tes, les tocó enfrentarse dentro 

del diamante a las represen-
tantes de los equipos Amazo-
nas y “Blue Jays”.

Como es costumbre; el cam-
po Aurrera de Sabinas fue 
sede de este gran encuentro 
deportivo; allí ambas novenas 
se enfrascaron en emocionan-
te juego de pelota; donde las 
Amazonas cantaron victoria, al 
contabilizar en la pizarra un 
marcador de 12 carreras por 

6.
Miriam Ramón defendió a 

Amazonas desde la loma de los 
disparos; en tanto Zakae Pérez 
hizo lo propio por parte de 
“Blue Jays”. De turno al bate 
destacaron: Aracely Beltrán 
de 2-2, Norma Montoya de 
3-2, y Magda Cerda de 2-1. 
Y por “Blue Jays” sobresalieron: 
Zakae Pérez, Marifer Cortez, y 
Petra Pérez, las tres de 2-1.

Previo al arranque de la on-
ceava temporada

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Son escasas 
las semanas de faltan para que 
los 6 equipos que integran la 
liga de futbol máster Oro de 
50 años y más arranquen lo que 
será la onceava temporada; 
por ello la noche de este pasa-
do martes se programaron tres 
juegos de carácter amistoso.

Donde los Toros enfrenta-
ron a Cachorros; en tanto los 
Marginados jugaron ante Brasil 
Soccer; y los Autónomos vieron 
acción ante el Peñarol, encuen-
tros que se desarrollaron a 
partir de las ocho de la noche 

en la cancha de la Unidad De-
portiva de Sabinas.

Cabe destacar que los mar-
cadores que arrojaron los tres 
partidos no tienen valor algu-
no; ya que la finalidad de ju-

gar estos amistosos es prepa-
rarse físicamente para lo que 
será el arranque de la onceava 
temporada, misma que está a 
punto de iniciar en las próximas 
semanas.

En segunda serie de softbol 
femenil, categoría “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Emocionante 
encuentro de softbol femenil, 
categoría “A” nos regalaron 
las representantes de los equi-
pos Halcones del Tecnológico, 
y Monarcas; luego que ambas 
novenas se enfrascaran en tre-
mendo juego de softbol feme-
nil, categoría “A” la noche del 
pasado martes en el campo 
Aurrera de Sabinas.

Allí ambas novenas saca-
ron la casta durante el de-
sarrollo de las seis entradas 
de acción, con todo y eso, fi-

nalmente la victoria se la lle-
varon las audaces Halcones, 
tras registrar en la pizarra un 
marcador de 7 carreras con-
tra 5; Aracely de León defen-
dió al conjunto ganador des-
de la loma de los disparos; 
mientras que Isabel Mercado 
hizo lo propio por parte de 
las Monarcas.

En el área de bateo des-
tacaron: Debany Sánchez de 
3-3, así como María Ontiveros, 
Lizbeth Maldonado, y Evelyn 
Herrera, las tres de 3-2. Y por 
Monarcas sobresalieron: Abi-
gail Balderas y  Grethel López, 
ambas de 2-1, así como Isabel 
Mercado de 4-3, y Norma San-
tos de 1-1.

“Rangers” es campeón del beisbol infantil

Halcones superan a Monarcas

Amazonas doblegan a “Blue Jays”

Continúan “amistosos” en el futbol máster Oro
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Alcalde de Saltillo partici-
pa en la firma del convenio 
para la estrategia Mejora 
Coahuila

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, así como 

sus homólogas y homólogos 
del estado, firmaron con el go-
bernador Manolo Jiménez Sa-
linas el convenio para la estra-
tegia Mejora Coahuila, evento 
en el que afirmó que la coordi-
nación es clave para mejorar la 
calidad de vida de la población. 

En su mensaje, a nombre 
de los alcaldes y alcaldesas de 
Coahuila, Javier Díaz Gonzá-
lez subrayó que la estrategia 
Mejora Coahuila es el reflejo 
de la visión transformadora que 
lidera el gobernador Manolo Ji-
ménez y que llega a todos los 
rincones de la entidad.

“Venimos a refrendar el 

compromiso con el gobernador 
Manolo Jiménez de trabajar 
no solo en este tema de Mejo-
ra Coahuila; sino en todos los 
rubros, para poner nuestro gra-

nito de arena en beneficio de la 
ciudadanía”, declaró el alcalde 
de Saltillo.

Javier Díaz González agra-
deció el apoyo que se recibe 

por parte del gobernador Ma-
nolo Jiménez y dijo que es un 
aliado de las y los saltillenses 
no solo en el tema de desarrollo 
social, sino también en seguri-

dad, en desarrollo económico, 
educación, entre otros.

El edil comentó que Mejora 
Coahuila permite un trabajo 
coordinado y transversal para 

dar tiros de precisión y atender 
las necesidades de la ciudada-
nía con optimización de recur-
sos.

“Esta estrategia que había 
iniciado como una forma de 
organizarse en el gobierno es-
tatal, ahora ya trabaja conjunta-
mente con los municipios, con 
las instituciones educativas, 
con las dependencias de los 
diferentes órdenes de gobierno 
y la iniciativa privada”, apuntó 
Javier Díaz.

En el evento se dio a conocer 
que Mejora Coahuila tiene 10 
vertientes a través de los cuales 
se desarrollarán 100 programas 
de diferente índole, con una in-
versión global estimada en los 
5 mil millones de pesos. 

Finalmente, el alcalde de 
Saltillo reiteró la disposición 
de su gobierno para trabajar 
de la mano con las diferentes 
instancias y que las vertientes 
de Mejora Coahuila lleguen a 
quien más las necesita.

La coordinación con Manolo Jiménez es la clave para seguir mejorando: Javier Díaz

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- Con 
una recaudación superior a los 
9 millones de pesos por con-
cepto del impuesto predial, el 
gobierno municipal de Nueva 
Rosita proyecta destinar estos 
recursos a la ejecución de más 
obras públicas y a la compra de 
nuevos camiones recolectores 
de basura. Así lo dio a conocer 
el alcalde Óscar Ríos, quien 
destacó la importancia de estos 
ingresos para mejorar los servi-
cios en la ciudad.  

El edil explicó que esta re-
caudación ha sido posible gra-
cias a la participación ciuda-
dana, pues un gran número de 
contribuyentes cumplió con su 
pago en los primeros meses del 
año. Esto ha permitido fortale-
cer las finanzas municipales y 
planificar nuevas inversiones 

en infraestructura y servicios 
esenciales.  

“Queremos que estos recur-
sos se reflejen en beneficios 
directos para la comunidad. 
Nuestro objetivo es mejorar la 
calidad de vida de los ciudada-
nos con más obras y optimizar 
la recolección de basura con la 
adquisición de camiones mo-
dernos y eficientes”, expresó 
Ríos.  

Actualmente, el sistema 
de recolección de basura en 
Nueva Rosita enfrenta diver-
sos retos, como el desgaste 
de las unidades y la demanda 
creciente del servicio. Con la 
compra de nuevos camiones, 
el municipio espera brindar un 
servicio más eficiente y redu-
cir los tiempos de recolección 
en las colonias.  

Además de la inversión en 
equipo, el alcalde señaló que 

parte del presupuesto se desti-
nará a obras de infraestructura 
urbana, como el mejoramiento 
de calles, alumbrado público y 
espacios recreativos. Estas ac-
ciones forman parte del plan de 
desarrollo municipal para este 
año.  

Ríos también exhortó a los 
ciudadanos que aún no han rea-
lizado su pago a aprovechar los 
descuentos y facilidades que el 
municipio ofrece. “El compro-
miso de los contribuyentes es 
fundamental para que sigamos 
avanzando en el desarrollo de 
Nueva Rosita”, agregó.  

Finalmente, el gobierno mu-
nicipal reafirmó su compromi-
so de administrar de manera 
transparente y eficiente los re-
cursos recaudados, garantizan-
do que cada peso se traduzca en 
mejoras visibles para la comu-
nidad.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La Co-
misaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana, a través de la 
Subdirección de Tránsito, ini-

ció el operativo radar a fin de 
evitar accidentes automovilísti-
cos causados por la velocidad.

El año pasado, se informó 
que sumaron 97 accidentes au-
tomovilísticos por esa causa y 

se busca avanzar en una mayor 
conciencia vial. 

Zulema Banda Alemán, sub-
directora de Tránsito y Vialidad 
de la Policía Saltillo, dijo que 
estarán en las vialidades prin-
cipales y en distintos horarios.

“Adicional a la concientiza-
ción que hacemos en cruceros 
importantes de la ciudad, el 
alcalde Javier Díaz González y 
el comisionado Miguel Ángel 
Garza Félix nos pidieron desa-
rrollar medidas que prevengan 
accidentes automovilísticos”.

“El operativo radar lo esta-
mos realizando en las vialida-
des principales como Venus-
tiano Carranza, Nazario Ortiz 
Garza y Fundadores, y estare-
mos integrando de manera iti-
nerante más vialidades como 
Emilio Arizpe o Periférico 
Echeverría”, subrayó Banda 
Alemán.

La subdirectora de Tránsito 
y Vialidad pidió a la población 
automovilista tomar conciencia 
sobre la velocidad, ya que los 

accidentes pueden causar lesio-
nes temporales o permanentes, 
pérdidas económicas e incluso 
la muerte.

Informó que la multa por 
circular a exceso de velocidad 
alcanza poco más de los 3 mil 
300 pesos.

Recaudación del Predial en Nueva Rosita 
permitirá más obras y camiones de basura

INICIA TRÁNSITO OPERATIVO RADAR; LLAMA A TOMAR CONCIENCIA

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, informó que en lo 
que va del año, de enero a fe-
brero de 2025, se han regis-
trado más de 500 incendios 
en la capital del Estado, una 
cifra alarmante que ya du-
plica los siniestros ocurridos 
en el mismo periodo del año 
anterior. De acuerdo con las 
autoridades, la mayoría de 
estos incendios han sido pro-
vocados por civiles, lo que 
ha encendido las alertas en el 
municipio.  

Díaz González detalló que 
la atención y combate de estos 
incendios ha representado un 
gasto extraordinario de 2.4 mi-
llones de pesos para el gobier-
no Municipal, una inversión 
que ha sido necesaria para 
mitigar los daños y proteger a 
la población. “Estamos redo-
blando esfuerzos para atender 
esta problemática, pero tam-
bién hacemos un llamado a la 
ciudadanía para evitar prácti-
cas que puedan detonar incen-
dios”, expresó el edil.  

Las principales causas de 
estos siniestros han sido el 
descuido en la quema de basu-
ra, colillas de cigarro arrojadas 
en áreas secas y el uso irres-
ponsable del fuego en terrenos 
baldíos. Las condiciones cli-

máticas, caracterizadas por la 
falta de lluvias y el aumento 
de las temperaturas, han facili-
tado la rápida propagación del 
fuego en diversos puntos de la 
ciudad.  

El Cuerpo de Bomberos y 
Protección Civil de Saltillo 
han trabajado sin descanso 
para controlar las emergen-
cias, destinando recursos adi-
cionales en equipos, personal 
y combustible. Sin embargo, 
las autoridades han advertido 
que, de continuar esta tenden-
cia, la capacidad de respuesta 
podría verse comprometida, 
afectando la seguridad de la 
población y el medio ambien-
te.  

Ante esta situación, el go-
bierno Municipal ha reforzado 
las campañas de concientiza-
ción sobre la prevención de 
incendios, exhortando a la ciu-
dadanía a reportar cualquier 
actividad sospechosa que 
pueda derivar en un siniestro. 

Asimismo, se ha solicitado 
la colaboración de la Fiscalía 
General del Estado para inves-
tigar y sancionar a quienes re-
sulten responsables de incen-
dios intencionales.  

El alcalde Díaz González 
insistió en la importancia de la 
participación ciudadana para 
evitar que estos números sigan 
en aumento. “No podemos 
permitir que la negligencia o 
el descuido sigan poniendo en 
riesgo la vida de los saltillen-
ses y nuestro entorno”, enfa-
tizó.  

Finalmente, se hizo un lla-
mado a la población para aten-
der las recomendaciones de 
Protección Civil, como evitar 
la quema de basura, no arrojar 
objetos inflamables en la vía 
pública y reportar cualquier 
conato de incendio al 911. La 
prevención es clave para evi-
tar que la crisis de incendios 
en Saltillo se agrave en los 
próximos meses.

Aumentan incendios en Saltillo: 
más de 500 siniestros en dos meses 
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Clausuran dos Centros de Rehabilitación por malas prácticasClausuran dos Centros de Rehabilitación por malas prácticas

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con el 
propósito de ampliar la oferta 
de servicios de salud para los to-
rreonenses, y además en apoyo 
a su economía, la Dirección de 
Salud Pública Municipal pone a 
disposición la consulta gratuita 
de podología.

José Manuel Riveroll Duar-
te, director de la dependencia, 
dijo que esta rama de la medi-
cina tiene un papel importante 
en la prevención, ya que ayuda 
a mantener la salud de los pies 
mediante tratamientos adecua-
dos y recomendaciones para 
evitar complicaciones.

En ese sentido, indicó que en 
Salud Pública Municipal exis-
ten podólogos capacitados para 

tratar problemas como pie dia-
bético, uñas encarnadas, lesio-
nes deportivas, callos y durezas, 
entre otros.

Además, agregó que la po-
dología es una disciplina muy 
importante para mantener la sa-
lud integral del cuerpo, debido a 
que los pies son fundamentales 
para la movilidad y bienestar 
general. 

“El cuidado adecuado de los 
pies puede mejorar la postura, 
aliviar dolores y prevenir com-
plicaciones a largo plazo”, men-
cionó el director.

La consulta se realiza en las 
instalaciones de la dependencia, 
ubicada en avenida Ocampo nú-
mero 1167 oriente, colonia Cen-
tro, entre calle Niños Héroes y 
avenida Mariano López Ortiz.

Las personas interesadas pue-
den acudir en horario de lunes, 
martes, jueves y viernes de 
08:00 a 11:00 horas, y miérco-
les de 08:00 a 10:00 horas. Para 
Mayor información pueden 
contactarse también al número 
871 7134780.

El director reiteró que para 
la Administración Municipal es 
importante atener la salud de la 
población desde la prevención, 
y considerar especialmente a los 
más vulnerables, a través de ser-
vicios gratuitos.

“La Salud Pública está inmer-
sa en el quinto eje de gobierno 
del alcalde Román Alberto Ce-
peda González, y el objetivo es 
crear una estrategia diferente, 
más allegada a la ciudadanía”, 
resaltó.

Disponible servicio de podología gratuito en Salud Municipal

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Torreón, a través del Centro 
Comunitario Nueva Rosita, 
invita a la ciudadanía a par-
ticipar en las actividades que 
tendrán mañana por el “Día 
del amor y la amistad”.

La jornada incluye diversos 
servicios relacionados al bien-
estar emocional y físico de los 
participantes, que se ofrecerán 
de manera gratuita.

La presidenta honoraria del 
DIF Torreón, Selina Bremer de 

Cepeda, dijo que los asistentes 
podrán disfrutar de actividades 
diseñadas para su relajación y 
bienestar físico y emocional, 
como masajes relajantes, cor-
tes de cabello, bailoterapia, ta-
lleres infantiles, risoterapia y 
aplicación de tinte (este último 
no incluye el material).

Destacó que esta iniciativa 
tiene como propósito brindar 
espacios de esparcimiento y 
autocuidado para la ciudada-
nía, aspectos que promueven 
una mejor calidad de vida.

Por su parte, la directora ge-
neral del organismo, Marlene 
Martínez Valdés, informó que 

la jornada se llevará a cabo en 
horario de 10:00 a 12:00 ho-
ras en el Centro Comunitario 
Nueva Rosita, ubicado en el 
bulevar Independencia núme-
ro 2232, en la colonia Nueva 
Rosita.

Dijo que el evento tendrá 
cupo limitado, y para mayor 
información pueden llamar al 
teléfono 871 411 8742.

Esta actividad se lleva a 
cabo en coordinación con la 
Administración Municipal 
encabezada por el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gonzá-
lez, como parte del compromi-
so de fortalecer el bienestar de 
la población y acercar servi-
cios esenciales a quienes más 
lo necesitan.

Martínez Valdés reitero la 
invitación a la población para 
aprovechar esta oportunidad 
de recibir atención gratuita 
en un ambiente de conviven-
cia y armonía, promoviendo 
el cuidado de la salud física y 
emocional de los ciudadanos, 
como regalo hacia sí mismos 
en este 14 de febrero.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
Sistema Municipal de Aguas 
y Saneamiento (SIMAS) To-
rreón, informa que hoy inició 
el mantenimiento de la bom-
ba 46, ubicada en Calzada 
Industria 150, colonia Com-
presora.

El pozo 46 abastece a las 
colonias Compresora, Prime-
ra y Segunda Rinconada, An-
tigua Aceitera, La Fe, More-
los, Constancia y Primero de 
Mayo, las cuales presentarán 
baja presión en el suministro 
de agua durante el tiempo en 
que se desarrollen los traba-
jos.

Las labores del manteni-
miento se llevarán a cabo en 
un periodo aproximado de 7 
días hábiles, por lo que el Sis-
tema agradece la compren-
sión de los usuarios por las 
molestias que estas acciones 
generan, pues son necesarias 
para garantizar un servicio 
eficiente y continuo en la 
próxima temporada de calor.

Simas Torreón pone a dis-
posición de la ciudadanía la 
línea de WhatsApp 871 521 
06 22, teléfono del Call Cen-
ter 871 690 95 95, conmuta-
dor 871 749 17 00 y la página 
de Facebook SIMAS TO-
RREÓN para recibir sus re-
portes, dudas y comentarios.

DIF Torreón invita a celebrar el “Día del amor y la amistad”, 
con actividades de esparcimiento y autocuidado

SIMAS Torreón inicia mantenimiento 
de Bomba 46 Compresora 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
En un operativo de re-
visión a los Centros de 

Rehabilitación, en donde de 
manera conjunta participaron 
la Dirección de Prevención 
Social de la Violencia, Fiscalía 
del Estado, Inspección y Verifi-
cación Municipal, Dirección de 
Seguridad Pública Municipal, 
Protección Civil, Salud Pública 
y la Unidad de Derechos Hu-
manos Municipal, se clausura-
ron dos establecimientos que 
operaban como tipo “anexo”, 
debido a diversas faltas.

Blanca Álvarez Garza, di-
rectora de la Unidad de Pre-
vención Social de la Violencia, 
indicó que se realizaron veri-
ficaciones en tres Centros de 
Rehabilitación, en donde solo 
uno de ellos, contaba con su 
documentación en orden y los 
procedimientos dentro de la re-
gla; los otros dos fueron clau-
surados.

El denominado Clínica de 
Rehabilitación San Miguel, 
ubicado en avenida Francisco 
I. Madero 939, en la colonia 
centro, se clausuró por encon-
trar objetos punzocortantes, así 
como bebidas alcohólicas.

Además, de que se tenía 
como internos a 13 adultos y 
dos menores de edad, estos 
últimos, se pusieron a dispo-
sición de la Procuraduría para 
Niños, Niñas y la Familia 

(PRONNIF).
En otra revisión, se clausuró 

el centro “Mundo de Paz”, ubi-
cado en Corregidora 1440, co-
lonia Centro, por no contar con 
los permisos ni documentos ne-
cesarios para su funcionamien-
to, además de encontrarse a las 
internas en malas condiciones 
de salud.

“Encontramos en los dos 
Centros de Rehabilitación clau-
surados malas prácticas en la 

atención a los internos, además 
de elementos como alcohol, 
objetos punzocortantes, pre-
servativos, falta de un plan de 
Protección Civil, sin Licencias 
de Funcionamiento, y hacina-
miento de hombres y mujeres 
en la misma habitación, lo cual 
está prohibido”, destacó. 

Dijo que los internos de los 
lugares clausurados fueron 
trasladados a otros Centros con 
permiso de sus familiares.
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un mo-
tociclista resultó con diversas 
lesiones la mañana de este jue-
ves después de ser impactado 
por un automóvil que intenta-
ba ingresar al estacionamiento 
del DIF Saltillo, ubicado en el 
Nuevo Centro Metropolitano.

El incidente ocurrió cuando 
Jesús Armando Macarena Váz-
quez, de 23 años, circulaba de 
sur a norte por la calle Dámaso 

Rodríguez González. En ese 
momento, un Nissan Sentra, 
cuyo conductor no vio al mo-
tociclista, realizó una maniobra 
para ingresar al estacionamien-
to, cruzándose en su camino.

El impacto provocó que el 
joven perdiera el equilibrio y 
cayera al asfalto, sufriendo gol-
pes en distintas partes del cuer-
po. Afortunadamente, llevaba 
puesto el casco de seguridad, 
lo que evitó lesiones de mayor 
gravedad.

Paramédicos de la Cruz Roja 
llegaron al lugar después de un 
llamado al 911 y, tras una va-
loración, determinaron que las 
lesiones no requerían traslado a 
un hospital.

Elementos de la Policía de 
Tránsito también llegaron al 
sitio para tomar conocimiento 
del incidente, y ambas partes 
llegaron a un acuerdo para 
cubrir los gastos médicos y 
los daños materiales ocasio-
nados.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Este 
miércoles, un hombre de alre-
dedor de 60 años perdió la vida 
aparentemente debido a un in-
farto mientras se encontraba 
dentro del bar “La Oficina”, 
ubicado en el cruce de las ca-
lles Manuel Acuña y Melchor 
Múzquiz, en la zona Centro de 
Saltillo.

Tras recibir el reporte, pa-
ramédicos de la Cruz Roja 
llegaron rápidamente al lugar, 
donde lamentablemente con-
firmaron el deceso del hombre.

Las autoridades locales, en-
cabezadas por elementos de la 
Policía Saltillo, aseguraron el 
área mientras que agentes de 
la Fiscalía General del Estado 
realizaron las diligencias co-
rrespondientes.

El cuerpo de la víctima fue 
trasladado al Servicio Médico 
Forense (SEMEFO), donde 
se le practicará una necrop-
sia para determinar las causas 
exactas de su fallecimiento. 
Aunque se presume que el 
deceso fue causado por un in-
farto, las autoridades esperan 
los resultados de los estudios 
médicos para esclarecer este 
trágico suceso.

Motociclista resulta herido tras choque en Saltillo

Hombre de aproximadamente 60 años muere 
al interior del bar “La Oficina” en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Ricar-
do “N”, un hombre de 70 
años, presuntamente sufrió 
un infarto que le arrebató 
la vida mientras caminaba 
por la calle 17, en la colonia 
Aplicación Morelos, en Sal-
tillo.

Paramédicos de la Cruz 
Roja acudieron rápidamen-

te al cruce con la calle 20, 
donde lamentablemente 
confirmaron el deceso del 
septuagenario. El cuerpo 
de Ricardo fue cubierto con 
una sábana, y elementos de 
la Policía Saltillo acordona-
ron el área mientras peritos 
de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) realizaban las 
diligencias correspondien-
tes.

Testigos en el lugar in-
formaron que Ricardo se 
desvaneció repentinamente 
mientras caminaba, ante la 
mirada de varias personas 
que pasaban por el sitio.

Será la necropsia de ley 
la que determine las causas 
exactas de su fallecimiento. 
Las autoridades continúan 
con las investigaciones para 
esclarecer el suceso.

Lo sorprende infarto y pierde la vida en Saltillo 

FACTOR

ASALTILLO, COAH.- 
La Comisaría de Se-
guridad y Protección 

Ciudadana de Saltillo, a través 
de la Policía Municipal, detuvo 
en hechos distintos a José Ro-
gelio “N” y Sergio “N”, quie-
nes están siendo investigados 
por su presunta participación 
en incendios ocurridos en el 
oriente y sur poniente de la ciu-
dad.

Vecinos de la colonia Puerta 
de Oriente reportaron varios in-
cendios en la zona, y al llegar 
los elementos de la Policía Mu-
nicipal, lograron la detención 
de José Rogelio “N”. Horas 
después, se difundió un video 
en el que se ve a dos hombres 
huir tras presuntamente causar 
un incendio en un predio ubi-
cado sobre la Calzada Antonio 
Narro y Emilio Arizpe de la 
Maza. Sergio “N”, de 45 años, 
fue detenido posteriormente.

La Dirección de Protección 
Civil y Bomberos advirtió que 
estos actos ponen en riesgo tan-
to a la comunidad como a las 
personas responsables de los 
incendios, además de causar un 
grave impacto ambiental. La 
Comisaría de Seguridad instru-
yó a los distintos grupos y dele-
gaciones a estar alertas ante este 
tipo de hechos y llevar a cabo 

las detenciones pertinentes.
En lo que va del año, se han 

detenido a tres personas, siendo 
el tercero Juan Diego “N”, vin-
culado a incendios en un predio 
detrás de la Colonia Privada la 
Torre. Las autoridades locales 
trabajan de manera coordinada 
con las estatales para recabar 
denuncias y dar seguimiento a 
estos casos.
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Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El rector 
de la Universidad Autónoma de 
Coahuila (UAdeC), Octavio Pi-
mentel Martínez, anunció este 
martes que su administración ha 
conseguido recursos extraordi-
narios por un monto de 78 mi-
llones de pesos. Estos fondos 
serán destinados a la adquisi-
ción de equipo y al manteni-
miento de escuelas y facultades 
de la institución.

El rector explicó que, si bien 
esta inversión es significativa, 
no es suficiente para cubrir to-
das las necesidades de la Uni-
versidad, ya que existen rezagos 
importantes en infraestructura 
y equipamiento. Sin embargo, 
destacó que se trabaja para cum-
plir con los compromisos esta-
blecidos para el año 2025.

Pimentel Martínez señaló que 
el uso eficiente de estos recursos 
será clave para futuras solicitu-
des de financiamiento. “El buen 

manejo de estos fondos permi-
tirá que para el próximo año 
podamos gestionar una cantidad 
similar o incluso superior, con el 
objetivo de seguir fortaleciendo 
la Universidad”, afirmó.

El rector detalló que ya se 
cuenta con proyectos específi-
cos para la aplicación de estos 
recursos. Dichos proyectos es-
tán estructurados en torno a tres 
indicadores fundamentales: el 
incremento en la matrícula sin 
aumentar costos, la obtención 
de resultados positivos en audi-
torías y la generación de nuevos 
investigadores que contribuyan 
a la resolución de problemáticas 
nacionales.

Asimismo, subrayó que otro 
aspecto prioritario para la Uni-

versidad es la atención a casos 
de violencia de género. Desta-
có que la institución ha avan-
zado en la implementación de 
mecanismos para atender estas 
situaciones, lo que ha permiti-
do fortalecer la seguridad y el 
bienestar de la comunidad uni-
versitaria.

Pimentel Martínez enfatizó 
que la reorganización del equi-
pamiento y mantenimiento de 
las escuelas y facultades es un 
proceso a mediano plazo, por lo 
que se espera que en un lapso de 
tres años se logren mejoras sig-
nificativas en la infraestructura 
universitaria.

Finalmente, reiteró el com-
promiso de su administración 
para continuar gestionando 
recursos que permitan el creci-
miento y fortalecimiento de la 
UAdeC, con el objetivo de ga-
rantizar una educación de cali-
dad y un entorno adecuado para 
la formación académica de los 
estudiantes.

UAdeC obtiene 78 millones de pesos en recursos 
extraordinarios para equipo y mantenimiento

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- Coahui-
la. La alcaldesa de Arteaga, 
Ana Karen Sánchez, anunció 
una serie de mejoras para el Li-
bramiento Óscar Flores Tapia, 
en coordinación con los presi-
dentes municipales de Saltillo 
y Ramos Arizpe, Javier Díaz y 
Tomás Gutiérrez. Los tres mu-
nicipios trabajarán en conjunto 
para optimizar la infraestruc-
tura de esta importante vía de 
comunicación.  

Durante su declaración, Sán-
chez destacó que las acciones 
contempladas incluyen pavi-
mentación, iluminación y em-
bellecimiento del libramiento, 
con el objetivo de mejorar la 
seguridad y la movilidad de 
los automovilistas que transi-
tan diariamente por esta arteria 
vial.  

El proyecto será financiado 
con recursos propios de los 
tres municipios, reflejando el 
compromiso de los gobiernos 
locales por brindar mejores 
condiciones viales a la ciuda-
danía. La colaboración entre 
las autoridades municipales 
permitirá agilizar los trabajos 
y garantizar resultados óptimos 
para la población.  

El Libramiento Óscar Flores 
Tapia es una de las principales 
rutas de conexión entre Salti-
llo, Ramos Arizpe y Arteaga, 
utilizada tanto por transporte 
de carga como por vehículos 
particulares. Su mejora es fun-
damental para reducir tiempos 
de traslado y evitar congestio-
namientos en las avenidas prin-
cipales de la región.  

Además de los trabajos de 
pavimentación e iluminación, 
se planea la instalación de se-
ñalización adecuada y áreas 
verdes en algunos tramos del 
libramiento, con el fin de mejo-
rar su aspecto y funcionalidad. 
Estas acciones contribuirán a 
generar un entorno más seguro 
y agradable para quienes circu-
lan por la vía.  

La alcaldesa de Arteaga re-
saltó la importancia de la coor-
dinación intermunicipal para la 
ejecución del proyecto, desta-
cando que el trabajo conjunto 
permitirá optimizar recursos y 
ofrecer mejores resultados a los 
ciudadanos.  

Finalmente, se informó que 
en las próximas semanas se 
darán a conocer más detalles 
sobre el inicio de las obras y 
los tiempos estimados de eje-
cución, con el compromiso de 
mantener informada a la pobla-
ción sobre los avances en los 
trabajos del libramiento.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- José Ma-
ría Morales, Recaudador Fiscal 
General del estado, expresó su 
agradecimiento al gobernador 
Manolo Jiménez por la opor-
tunidad de formar parte de su 
equipo de trabajo. En su decla-
ración, Morales destacó que la 
dependencia a su cargo cuenta 
con diversas áreas de oportu-
nidad que serán fortalecidas en 
los próximos meses para mejo-
rar la eficiencia en la recauda-
ción y atención a la ciudadanía.  

Uno de los temas prioritarios 
en la agenda de la Recaudación 
Fiscal General es el progra-
ma de replaqueo. Al respecto, 
Morales informó que, hasta la 
fecha, se han recaudado 800 mi-
llones de pesos, lo que demues-
tra una respuesta favorable por 
parte de la ciudadanía.  

El funcionario precisó que la 
meta establecida para este año 
es de 1,890 millones de pesos. 
En este sentido, destacó que los 

ingresos obtenidos hasta ahora 
representan un avance signifi-
cativo hacia el cumplimiento 
de dicho objetivo, aunque aún 
queda trabajo por hacer para ga-
rantizar que se alcance o incluso 
se revise la meta inicial.  

Morales subrayó la impor-
tancia de estos recursos para 
fortalecer las finanzas estata-
les y destinarlos a proyectos 
que beneficien a la población. 
Además, mencionó que se con-
tinuará promoviendo el cumpli-
miento de esta obligación fiscal 
mediante estrategias que facili-
ten el trámite para los contribu-

yentes.  
Asimismo, el recaudador des-

tacó la buena disposición de los 
ciudadanos para regularizar sus 
placas, lo que refleja confianza 
en las instituciones y en los pro-
gramas impulsados por el go-
bierno estatal. También hizo un 
llamado a quienes aún no han 
realizado el trámite para que lo 
hagan en tiempo y forma.  

En cuanto a los planes de me-
jora dentro de la dependencia, 
Morales aseguró que se trabaja 
en la optimización de los proce-
sos administrativos y en la im-
plementación de herramientas 
tecnológicas que permitan agi-
lizar los trámites y brindar un 
mejor servicio a la ciudadanía.  

Finalmente, reiteró su com-
promiso con la transparencia y 
la eficiencia en la gestión de los 
recursos fiscales, asegurando 
que su equipo continuará esfor-
zándose para cumplir con los 
objetivos establecidos y contri-
buir al desarrollo económico del 
estado.

Anuncian mejoras en el
Libramiento Óscar Flores Tapia

Chema Morales destaca avances en recaudación 
fiscal y agradece a Manolo Jiménez

Héctor Herrera / Factor

TORREÓN, COAH.- El 
diputado Felipe Gonzá-
lez Miranda presentó 

su Primer Informe Anual de 
Actividades 2024, en el cual 
se destaca principalmente por 
representar los intereses de los 
coahuilenses, siempre con ac-
ciones en beneficio de la eco-
nomía familiar, la salud y la 
seguridad de la comunidad.

En este evento estuvieron 
presentes la presidenta de la 
Junta de Gobierno del Congre-
so del Estado, Luz Elena Mo-
rales Núñez; el subsecretario 
de Gobierno y Comunicación 
Institucional, Diego Rodríguez 
Canales; la diputada federal 
Verónica Martínez García; el 
alcalde de Torreón, Román 
Alberto Cepeda; las diputadas 
María del Mar Treviño Garza, 

Beatriz Eugena Fraustro, Edna 
Dávalos Elizondo, así como 
los diputados Gerardo Aguado 
Gómez y Jorge Arturo Valdés.

De acuerdo con el infor-
me del diputado, dentro de 
las actividades legislativas, se 
llevaron a cabo diversos pro-
cesos para nombrar a nuevos 
titulares de la Fiscalía General 
del Estado de Coahuila de Za-
ragoza, la Fiscalía Especializa-
da para la Atención de Delitos 
por Hechos de Corrupción y la 
Fiscalía de la Mujer y la Niñez, 
poniendo en evidencia la im-
portancia que en el estado se 
da a la seguridad.

Si bien, González Miranda 
ha trabajado en sinergia con 
el gobernador del estado para 
mejorar la calidad de vida de 
las y los coahuilenses, dichas 
acciones han mantenido a la 
entidad como una de las más 

seguras del norte de México. 
En lo que respecta a la Co-

misión de Desarrollo Econó-
mico, Competitividad y Tu-
rismo que el diputado Felipe 
González coordina, se han 
presentado distintas iniciativas 
de reforma y puntos de acuer-
do, entre los que destacan las 
relacionadas con la promoción 

e impulso a emprendedores; la 
reforma de diversas disposicio-
nes de la Ley de Turismo del 
Estado de Coahuila, el exhorto 
a la CFE para el cumplimiento 
del acuerdo 123 diagonal 2017 
a fin de disminuir las tarifas 
eléctricas, entre otros.

Durante el año 2024, en 
conjunto con compañeras y 

compañeros del Grupo Parla-
mentario Alianza Coahuila del 
Partido Revolucionario Insti-
tucional (PRI), se presentaron 
más de 150 proposiciones con 
puntos de acuerdo, entre los 
que se enfatizan los siguientes:

Asimismo entre los temas 
llevados a tribuna destaca un 
tema controversial pero rele-
vante: el llamado a la Secre-
taría de Economía Federal, 
así como a Finanzas del Esta-
do, para la inspección de los 
“malls chinos”, con el único 
interés de garantizar una com-
petencia justa con los comer-
cios locales y asegurando que 
la calidad de estos productos 
no represente un riesgo para 
los consumidores.

Con esto, Felipe González 
reitera su compromiso con 
los habitantes del distrito X, 
así como con la ciudadanía 

en general. Agradeciendo la 
cercanía y los vínculos que 
ha formado con la comuni-
dad y se encuentra preparado 
para seguir trabajando por un 
Coahuila próspero, en el que 
todas y todos encuentren con-
diciones que mejoren su cali-
dad de vida.

Inaugura casa de gestoría en 
Torreón

Posterior a la presentation de 
este informe, el diputado Feli-
pe González abrió oficialmente 
las puertas de su casa de ges-
toría, ubicada en la colonia To-
rreón Residencial, entre calle 
Pavorreal y Cádiz, contando 
con diferentes beneficios como 
lo son el dispensario médico, 
equipos de computación, con-
sultas médicas gratuitas, engtre 
otros servicios que entrarán en 
marcha a partir de esta tarde.


